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RepRésentant le pRésident de la République ;

Le Premier ministre participe au Ghana à la Réunion 
semestrielle UA-CER-Mécanismes régionaux

pRésidentielle du 7 septembRe:

 Publication d’un arrêté fixant les modalités 
de couverture médiatique des candidats

élection pRésidentielle 2024 :

Dépôt des candidatures auprès de l’ANIE

Représentant le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, se rend samedi au 
Ghana pour participer à la 
6e Réunion semestrielle entre 
l’Union africaine (UA), les 
Communautés économiques 
régionales (CER) et les 

Mécanismes régionaux, prévue 
dans la capitale Accra, indique 
un communiqué des services du 
Premier ministre.
“Représentant le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 
se rend samedi 20 juillet en 
République du Ghana pour 

participer à la 6e Réunion 
semestrielle entre l’Union 
africaine, les Communautés 
économiques régionales et les 
Mécanismes régionaux, dont 
les travaux se tiendront dans la 
capitale Accra”, lit-on dans le 
communiqué.
“Cette réunion de haut niveau 
sera consacrée au renforcement 

de la coordination et de la 
coopération entre l’Union 
africaine, les Communautés 

économiques régionales et 
les Mécanismes régionaux 
dans différents domaines 
en vue d’appuyer les efforts 
de maintien de la paix et de 
la sécurité et d’accélérer la 
cadence du développement et 
de l’intégration économique au 
niveau continental”, conclut le 
communiqué.

L’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE) a rendu publique 

un arrêté fixant les modalités et 
procédures d’accès aux médias 
audiovisuels et de couverture 
médiatique des candidats à la 
Présidentielle du 7 septembre 
prochain.
L’arrêté concerne “tous les médias 
audiovisuels publics et privés de 
droit algérien, disposant d’une 
autorisation légale, de mêmes que les 
autres médias audiovisuels privés, 
dont les programmes sont diffusés 
légalement en Algérie, y compris 
l’activité audiovisuelle via internet”.
L’arrêté fixe également les modalités 
de couverture médiatique des 
candidats à la Présidentielle par la 
presse écrite et la presse électronique, 
ainsi que l’annonce des candidatures 
via les réseaux sociaux.
En vertu de cet arrêté, les médias 
audiovisuels “s’engagent à assurer 
un accès équitable à tous les 

candidats à la Présidentielle”, à la 
faveur notamment d’une “expression 
directe et exclusive, dans le cadre 
des missions de service public, via 
les médias audiovisuels publics, de 
manière équitable et égale en ce qui 
concerne la plage et les créneaux 
horaires, et l’ordre des interventions”, 
sachant que “la répartition des plages 
horaires de l’expression directe aux 
candidats est assurée par l’ANIE, 
en coordination avec l’Autorité 
nationale indépendante de régulation 
de l’audiovisuel (ANIRA)”.
Le même texte, impose, également, 
aux médias audiovisuels d’assurer, 
aux candidats ou à leurs représentants, 
une participation équitable aux 
émissions programmées.
Les médias, sont également, tenus, 
d’après le même texte, de garantir 
“une  couverture médiatique 
équitable des activités des candidats 
durant la campagne électorale”.
En outre, les médias concernés 
s’engagent à couvrir avec, équité et 

objectivité, la campagne électorale 
de tous les candidats à l’élection 
présidentielle, et doivent, de même, 
garantir le droit de réponse dans 
les délais impartis conformément 
aux dispositions de l’article 66 de 
la loi relative à la presse écrite et 
électronique, et l’article 38 de la loi 
relative à l’activité audiovisuelle”.
Lors de leur couverture des activités 
des candidats pendant la campagne 
électorale, les médias sont appelés 
à “respecter une série de règles 
relatives aux principes de crédibilité 
et d’impartialité en interrogeant 
les candidats sur leurs éventuelles 
contradictions et leur demandant 
des précisions concernant leurs 
programmes.
Il est également impératif de 
vérifier la véracité des informations 
relayées, et qui pourraient influencer 
le choix des électeurs, afin d’éviter 
la diffusion d’infox, d’après l’arrêté 
de l’ANIE.
Il convient également de “s’interdire 

tout traitement préférentiel 
envers tout candidat participant à 
l’élection” et de “veiller à ce que 
les journalistes et les techniciens qui 
en dépendent, les militants de l’un 
des partis participant à l’élection et 
ceux qui soutiennent un candidat 
ou ont un lien avec un quelconque 
candidat, s’abstiennent de couvrir la 
campagne électorale”.
La décision exige en outre de “veiller 
à ce que la reprise des extraits des 
communiqués et des déclarations de 
candidats ou de leurs représentants, 
ne déforme ni sens général ni la 
signification initiale du document”.
Ces règles incluent également - 
selon le même arrêté - “le respect 
de la vie privée et de la dignité des 
personnes, l’observation du principe 
de la présomption d’innocence et 
l’abstention, pendant la couverture 
de la campagne électorale, de 
transmettre toute annonce ou 
déclaration contenant des propos 
ou des images de nature à inciter 

à la haine, à la discrimination, à la 
violence ou à jeter le discrédit sur les 
institutions de l’Etat”.
Il s’agit également de la nécessité 
de “respecter la période de silence 
électoral de trois (3) jours précédant 
le jour du scrutin, durant laquelle 
tous les médias ne sont autorisés qu’à 
couvrir les aspects organisationnels 
de l’élection, sensibiliser et informer 
les citoyens sur les modalités de 
vote et l’enjeu du scrutin, contribuer 
à la promotion du sens civique, 
respecter le principe d’interdiction 
de l’utilisation de tout moyen 
publicitaire commercial à des fins 
de propagande durant la période de 
campagne électorale”, ne pas publier 
ou diffuser des sondages d’opinion 
relatifs aux intentions de vote des 
électeurs et les cotes de popularité 
des candidats à moins de 72 heures 
au niveau national et 5 jours pour 
la communauté nationale établie à 
l’étranger, avant la date du scrutin”.

Après la clôture de la période 
de dépôt des dossiers de 
candidature pour l’élection 

présidentielle prévue le 7 septembre 
prochain, l’Autorité nationale 
indépendante des élections (ANIE) a 
entamé la procédure de vérification 
des dossiers. Hier jeudi, l’ANIE 
a réceptionné les dossiers de 15 
candidats, selon l’agence de presse 
officielle (APS).
Conformément à l’article 252 de la loi 
relative au régime électoral, l’ANIE 
dispose d’un délai de sept jours pour 
statuer sur la validité des candidatures. 
L’ANIE rendra une décision motivée 
sur chaque dossier et notifiera 
immédiatement les candidats de son 
verdict. En cas de rejet, les candidats 
peuvent faire appel de cette décision 

auprès de la Cour constitutionnelle 
dans un délai de 48 heures après 
notification.
Le déroulement de l’operation de 
dépôt
Jeudi, plusieurs candidats à la 
présidence ont déposé leurs dossiers 
au siège de l’ANIE, situé au Palais des 
Nations à Alger. Parmi eux, on trouve 
des figures politiques de premier plan 
telles que M. Abdelmadjid Tebboune, 
M. Abdelaali Hassani Cherif 
(Mouvement de la société pour la paix-
MSP), M. Youcef Aouchiche (Front 
des forces socialistes-FFS), M. Tarek 
Zeghdoud (parti du Rassemblement 
algérien-RA), ainsi que M. Chaabi 
Salem et M. El Abadi Belabbas.
Les candidats étaient munis de 
leurs formulaires de souscription 

des signatures individuelles et ont 
été accueillis par le président de 
l’ANIE, M. Mohamed Charfi, avant 
de soumettre leurs dossiers. Selon 
l’ANIE, la déclaration de candidature 
doit être accompagnée d’un dossier 
complet conformément aux articles 
249 à 253 de l’ordonnance 21-01 du 
10 mars 2021.
Quels sont les critères et délais de 
validation ?
Pour que leur candidature soit validée, 
les candidats doivent présenter une 
liste d’au moins 600 signatures 
individuelles de membres élus des 
Assemblées populaires communales, 
de wilayas ou parlementaires, 
réparties sur au moins 29 wilayas. 
Alternativement, ils peuvent 
soumettre une liste de 50 000 

signatures individuelles d’électeurs 
inscrits, également réparties sur 29 
wilayas, avec un minimum de 1 200 
signatures par wilaya.
L’ANIE dispose de sept jours pour 
vérifier la validité des dossiers 
de candidature et transmettre ses 
décisions, accompagnées des 
dossiers, à la Cour constitutionnelle 
dans un délai de 24 heures suivant 
l’annonce de ses décisions. La Cour 
constitutionnelle a ensuite un délai 
maximum de sept jours pour valider 

la liste définitive des candidats, y 
compris les recours éventuels.
Le retrait de candidature n’est pas 
autorisé après la validation par la 
Cour constitutionnelle, sauf en cas 
d’empêchement grave ou de décès du 
candidat. Si nécessaire, un nouveau 
délai de dépôt des candidatures est 
ouvert, ne pouvant excéder un mois 
avant la date du scrutin.
Une fois les candidatures validées, 
les candidats commenceront leur 
campagne électorale. Celle-ci débute 
23 jours avant le scrutin et se termine 
trois jours avant la date de l’élection. 
Les candidats auront alors l’occasion 
de présenter leurs programmes 
électoraux aux électeurs, avec l’espoir 
de gagner leur confiance et leur 
soutien lors du vote du 7 septembre.
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avec un taux de réussite national  s’établissant à 58,28% :
La wilaya de Tizi Ouzou sacrée reine du BAC 2024

1er en algérie :
Mohamed Amine Mokrane livre les secrets de sa brillante 

réussite au BAC

Le rideau est tombé sur 
le Bac 2024 en Algérie, 
avec un taux de réussite 

national en hausse de 8% par 
rapport à l’année dernière, 
s’établissant à 58,28%. Les 
trois meilleurs élèves du pays 
ont également été dévoilés. 
Mais quid des performances par 
wilaya ?
Tizi Ouzou, tisse sa légende 
année après année dans le 
paysage éducatif algérien. Pour 
la session 2024 du Baccalauréat, 
c’est une nouvelle consécration 
avec un taux de réussite 
exceptionnel de 71,15%. Un 
chiffre qui enfonce le clou 
et confirme la suprématie de 
la wilaya dans cette épreuve 
cruciale.
Mais Tizi Ouzou ne se contente 
pas de briller collectivement. 
Elle révèle aussi des talents 
individuels hors du commun. 
Cette année, c’est Amir Tahar 
Ouardi qui se hisse au sommet 
avec une moyenne de 18,93/20, 
décrochant ainsi la meilleure 
performance de la wilaya.
La wilaya se distingue une 
nouvelle fois par ses résultats 
scolaires exceptionnels. Mais 
quel est le secret de cette réussite 
légendaire ? Pour Salim Aïssat, 
inspecteur de langue française 
depuis 2011, la clé réside dans 
la mobilisation exceptionnelle 
des parents. “Dans les régions 
rurales de Kabylie, tout le monde 
est mobilisé pour la réussite 
de ses enfants”, explique-t-il. 

“Quand je partais en inspection, 
je trouvais souvent des 
associations de parents d’élèves 
engagées sur le terrain.”
Les familles consentent 
d’immenses sacrifices pour 
l’éducation de leurs enfants.“J’ai 
vu des femmes élever des poules 
pour vendre des œufs et payer 
des cours de soutien.”
Un constat partagé par 
Mustapha Aoun, proviseur d’un 
lycée à Bejaïa et fort de 34 ans 
d’expérience dans l’éducation. 
Pour lui, l’éducation est perçue 
comme le seul ascenseur social, 
en Kabylie, la seule issue 
pour s’élever dans des régions 
montagneuses où la vie est dure.
Sur le podium, Tizi Ouzou est 
suivie par la wilaya de Relizane 
qui s’adjuge la deuxième place 
avec un taux de réussite de 
69,45%. Tindouf arrive en 

troisième position avec un 
taux de 68,84%, talonnée par 
Béjaïa en quatrième place avec 
67,72%. Aïn Defla complète le 
top 5 avec un taux de réussite de 
67,58%. Sétif se classe quant à 
elle en sixième position avec un 
taux de 67,22%.

Bac 2024 à Alger : 
Des lycées à la pointe 
de l’excellence malgré 

un contexte national mitigé
La capitale, Alger, quant à elle, 
affiche un taux de réussite au 
Bac 2024 de 56,01 %, inférieur 
à la moyenne nationale. 
Cependant, des lycées ont su 
tirer leur épingle du jeu, avec 
des performances remarquables.
En effet, le lycée de 
Mathématiques Mohamed 
Mokhbi à Kouba se distingue 
avec un taux de réussite 
exceptionnel de 100 %, suivi du 

lycée Zineb Oum El Massakine 
avec 96,77 % et du lycée national 
des arts Chahid Ali Maâchi à El 
Biar avec 79,45 %.
Par ailleurs, il est important 
de souligner la performance 
exceptionnelle de l’élève Rabîi 
Kamilya, qui s’est hissée en tête 
de la wilaya d’Alger avec une 
excellente moyenne de 19,20 
sur 20.

Succès fulgurant des 
bachelières algériennes : 

Une tendance qui se confirme 
!

Les résultats du baccalauréat 
2024 ont acté une nouvelle fois 
la domination des jeunes filles 
dans les filières d’excellence. 
En effet, une analyse des 
listes d’admission à travers 
les wilayas du pays révèle une 
tendance qui se consolide depuis 
plusieurs années : les bachelières 

surpassent en nombre leurs 
homologues masculins.
Il est important de souligner 
que cette suprématie féminine 
ne s’explique pas par un 
déséquilibre démographique en 
faveur des femmes.
En effet, selon les données 
officielles, la population 
algérienne est répartie à peu près 
équitablement entre hommes et 
femmes, avec un léger avantage 
aux hommes.
La clé de cette réussite réside 
plutôt dans l’investissement 
scolaire et la persévérance 
dont font preuve les jeunes 
filles. Elles s’imposent par leur 
sérieux, leur assiduité et leur 
détermination à exceller dans 
leurs études.
Loin de se cantonner aux filières 
traditionnellement associées 
à la féminité, les bachelières 
algériennes d’aujourd’hui se 
révèlent être des exploratrices 
intrépides qui s’aventurent sans 
hésitation dans des domaines 
autrefois considérés comme des 
bastions masculins.
Qu’il s’agisse de la mécanique, 
de l’aviation ou encore de 
l’armée, ces jeunes femmes 
algériennes hors du commun 
démontrent une polyvalence et 
une détermination sans faille.
Leurs choix audacieux et leur 
volonté de briser les stéréotypes 
de genre constituent une source 
d’inspiration pour toutes les 
générations, tant en Algérie 
qu’ailleurs.

Mokrane Mohammed 
Amin, élève du lycée 
Mohamed Belkbir à 

Hadjout, situé dans la wilaya 
de Tipaza, a marqué les esprits 
cette année en se hissant à la 
première place nationale avec 
une moyenne exceptionnelle 
de 19,62 au BAC dans la filière 
Mathématiques. Ce jeune 
prodige a partagé les secrets 
de sa réussite face caméra, 
dévoilant une philosophie de vie 
et de travail qui devrait inspirer 
de nombreux élèves à travers le 
pays.
Contrairement à ce que certains 
pourraient croire, Mokrane 
affirme qu’il n’existe pas de 
méthode magique pour réussir 
facilement. Selon lui, la réussite 
est une accumulation d’efforts 
et de sacrifices, une échelle que 
l’on gravit petit à petit jusqu’à 
atteindre le sommet. “Il faut 
persévérer et ne jamais laisser 
le manque ou la perte d’espoir 
prendre le dessus”, conseille-t-il 
avec sagesse et maturité.

Ce qui distingue Mokrane des 
autres, c’est sa méthode de travail. 
Plutôt que de se reposer sur des 
cours de soutien particuliers 
ou des vidéos explicatives 
sur YouTube, il a choisi de 
s’appuyer principalement sur les 
livres. “Les livres ont été mes 
meilleurs alliés”, explique-t-il, 
soulignant l’importance d’une 
base solide et traditionnelle dans 
l’apprentissage.
Mokrane a appris sa réussite 
exceptionnelle au BAC de la 
manière la plus surprenante. 
“C’est le ministre qui m’a 
appelé à 10 heures du matin 
pour m’annoncer la nouvelle. 
J’étais surpris, car bien que 
j’aie fait beaucoup d’efforts, 
je ne m’attendais pas à un tel 
classement. Même si mon 
entourage en était conscient, 
moi, je ne m’y attendais pas 
du tout”, raconte-t-il avec une 
modestie touchante.
BAC 2024 : quelles sont les 3 
meilleures moyennes ?
Les résultats du BAC 2024 en 

Algérie ont été annoncés ce 
jeudi 18 juillet, avec un taux 
de réussite national atteignant 
58,28 %, marquait une 
augmentation significative par 
rapport à l’année précédente 
(50,63 %).
Lors d’une conférence de presse, 
le ministre de l’Éducation 
nationale, Abdelhakim Belabed, 
a félicité tous les acteurs du 

secteur éducatif pour cette 
amélioration, mettant en 
avant le “travail acharné de la 
communauté éducative” et “les 
efforts considérables des élèves 
et des enseignants”.
Mokrane Mohammed Amin, 
élève du lycée Mohamed Belkbir 
à Hadjout (wilaya de Tipaza), 
a obtenu la première place 
nationale avec une moyenne 

exceptionnelle de 19,62 dans la 
filière Mathématiques.
Il est suivi par Maria Ines 
Raheb, de la wilaya d’Oran, qui 
a décroché la deuxième place 
avec une moyenne de 19,54 en 
filière Sciences Expérimentales. 
Cette brillante élève a réalisé un 
parcours sans faute, obtenant la 
note maximale de 20/20 dans les 
matières principales.
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Vers une reprise des inscriptions ? 
Le ministère répond aux Algériens

Le ministère de santé répond aux besoins urgents 
de Béjaïa avec un nouvel hôpital

alGeR:

 Une journée d’information sur la transition numérique 
pour un service numérique de qualité

Le Ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville 
a publié un communiqué 

crucial ce vendredi, annonçant 
la suspension temporaire des 
inscriptions au programme de 
logements “AADL 3″. Cette 
décision vise à permettre une 
évaluation rigoureuse des 
demandes d’adhésion qui ont 
afflué depuis l’ouverture de la 
plateforme.
Selon le communiqué, le nombre 
de demandes reçues a alors 

atteint un chiffre impressionnant 
de 1 440 340. Face à cette 
affluence record, le ministère 
a jugé nécessaire de suspendre 
les nouvelles inscriptions pour 
se concentrer sur l’analyse des 
dossiers déjà soumis. Cette 
étape garantit le traitement de 
chaque demande avec beaucoup 
d’attention et d’équité.
Le ministère a donc également 
précisé que les inscriptions 
reprendront immédiatement 
après l’achèvement de l’examen 

des demandes actuelles. Ainsi, 
les citoyens doivent surveiller 
les annonces officielles pour 
connaître la date exacte de reprise 
des inscriptions. Le ministère 
s’engage à communiquer 
régulièrement sur l’avancement 
du processus d’évaluation.
AADL 3 : suspension des 
inscriptions hier soir
Le ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville 
a publié un communiqué 
important hier, jeudi 18 juillet 

2024, annonçant le dernier délai 
pour s’inscrire au programme de 
vente en location “AADL 3″.
Ainsi, les citoyens avaient 
jusqu’à minuit hier soir pour 
tenter une dernière fois leur 
chance de s’inscrire à ce 
programme très prisé. Le 
ministère avait donc décidé 
d’ouvrir exceptionnellement 
la plateforme d’inscription 
jusqu’à minuit pour permettre à 
un maximum de personnes d’y 
accéder. “La plateforme sera 

ouverte exceptionnellement 
jusqu’à minuit pour permettre à 
un grand nombre de citoyens d’y 
accéder,” pouvait-on lire dans le 
communiqué.
Cette phase d’inscription, qui 
avait débuté le 5 juillet dernier, 
a connu un grand succès. Plus 
d’un million de citoyens ont pu 
enregistrer leurs noms sur la liste 
des demandeurs de logements 
dans le cadre du programme 
“AADL 3”.

En janvier dernier, le 
Ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a 

effectué une visite de suivi à 
Béjaïa, marquant une étape 
clé pour le développement des 
infrastructures sanitaires de la 
région.
Lors de cette visite, il a pris la 
mesure des besoins urgents des 
résidents et des autorités locales, 
en particulier en ce qui concerne 
le nouvel hôpital de Tazmalt, doté 
de 60 lits. Cette visite a permis 
de faire un état des lieux des 
infrastructures existantes et de 
constater les besoins immédiats 
en matière de soins de santé.
Mise en service des urgences en 
Janvier 2024
D’après un communiqué du 
ministère, le service des urgences 
de cet établissement a été mis en 
service dès janvier 2024. Cette 
décision vise à rapprocher les 
soins de santé des habitants de 
Tazmalt et à alléger la pression 
sur l’hôpital d’Akbou.

Ce pas en avant reflète la 
volonté du ministère de répondre 
rapidement aux besoins de la 
population en matière de soins 
d’urgence. Les habitants de la 
région ont ainsi pu bénéficier 
d’un accès immédiat à des soins 
d’urgence, réduisant ainsi le 
temps de réponse en cas de 
situations critiques.
Préparations pour 
l’inauguration en Octobre 2024
L’inauguration officielle 
de l’hôpital est prévue pour 
octobre 2024. Les préparatifs 
comprennent la nomination de :
• Médecins spécialistes,
• Infirmiers,
• Agents de service,
• La mise à disposition 
d’équipements médicaux 
essentiels, comme un scanner, 
dont l’installation est en cours.
Le ministère a souligné que 
toutes les mesures nécessaires 
seront prises pour assurer le 
bon fonctionnement de cet 
équipement, conformément 

aux normes requises. Cette 
étape est cruciale pour garantir 
que l’hôpital soit pleinement 
opérationnel et capable de 
répondre aux besoins diversifiés 
de la population.
La préparation pour 
l’inauguration implique 
également la finalisation 
des aspects administratifs 
et réglementaires, comme 
l’émission du cadre 
réglementaire pour l’hôpital.
Ce cadre assurera que 
l’établissement fonctionne selon 
des standards élevés de sécurité et 

de qualité des soins. Les médecins 
et le personnel soignant recrutés 
seront formés et prêts à offrir des 
soins spécialisés, répondant ainsi 
aux divers besoins médicaux des 
patients.
Le cadre réglementaire et les 
standards de sécurité
Par ailleurs, l’hôpital de 
Tazmalt bénéficiera d’un cadre 
réglementaire clair, à l’instar 
des autres hôpitaux du pays. Le 
ministère de la Santé insiste sur 
l’importance de fournir toutes 
les ressources humaines et 
matérielles nécessaires avant la 

mise en service de toute structure 
de santé.
Cette démarche vise à garantir 
la sécurité des usagers et à 
assurer une prise en charge 
optimale des patients, selon 
les normes fondamentales de 
fonctionnement. Cette approche 
proactive permet de prévenir 
les incidents et d’assurer que 
tous les aspects de la prestation 
des soins soient couverts avant 
l’ouverture.
Le ministre de la Santé, Abdelhak 
Saihi, a réitéré l’engagement 
de son département à offrir des 
services de santé de qualité, 
accessibles à tous les citoyens. 
La mise en service des urgences 
de l’hôpital de Tazmalt et 
les préparations pour son 
inauguration démontrent la 
détermination du ministère 
à répondre efficacement 
aux besoins sanitaires de la 
population de Béjaïa.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb, a 

présidé, samedi à Alger, l’ouverture 
d’une Journée d’information sur 
“la transition numérique pour un 
service public de qualité”, lors de 
laquelle ont été mis en avant les 
efforts consentis pour améliorer 
le service public et les progrès 
réalisés en matière de transition 
numérique.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, M. Bentaleb 
a indiqué que 127 services 
électroniques avaient été 
développés par une main d’œuvre 
algérienne dans le secteur du 
Travail, de l’Emploi et de la 

Sécurité sociale, en plus du 
portail électronique “Khadamati” 
permettant l’accès à 102 services, 
ainsi que le dépôt et le suivi des 
doléances électroniques.

Il a indiqué, dans ce contexte, que le 
portail gouvernemental des services 
publics permettait d’accéder à 86 
services électroniques dans des 
domaines liés au travail, à l’emploi 

et à la sécurité sociale, rappelant “le 
passage à la deuxième génération 
de la carte Chifa fabriquée en 
Algérie et utilisée par plus de 30 
millions de citoyens”.
Et d’ajouter que grâce à la 
numérisation, “les gens n’auront 
bientôt plus besoin de se déplacer 
aux caisses de la sécurité sociale 
puisque 87 services numériques 
sont disponibles”.
Le ministre a estimé que la 
promotion du niveau des services 
numériques “exige le renforcement 
de la synergie et une ressource 
humaine qualifiée via la formation 
et la sensibilisation”, soulignant 
que son secteur “a placé la prise 
en charge des préoccupations 

des citoyens au cœur de ses 
priorités, grâce à un réseau de 
cellules d’accueil des citoyens 
et d’écoute sociale, réparties à 
travers l’ensemble du territoire 
national, encadrées par 821 agents 
d’écoute”.
Il a fait savoir que les agents 
d’accueil et d’écoute présents au 
niveau des directions de l’emploi 
dans les wilayas avaient “bénéficié 
récemment d’une session de 
formation sur les techniques 
d’accueil, de communication et 
de traitement des requêtes des 
citoyens, en vue de leur permettre 
d’acquérir de nouvelles aptitudes 
en la matière sur des bases 
scientifiques”.
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Le gouvernement fixe les nouveaux prix de vente publique 
des cigarettes

ministre de la santé :
L’Algérie n’a souffert d’aucune 

pénurie en médicaments 
en 2023

agriculture : 
La date de lancement 

du mégaprojet algéro-italien 
connue

Dans une démarche visant 
à réguler le marché des 
produits du tabac et à 

protéger le pouvoir d’achat des 
consommateurs, le gouvernement 
algérien a récemment pris des 
mesures pour plafonner les prix 
de vente publique des cigarettes 
commercialisées dans le pays. 
Cette initiative a été officialisée 
par un arrêté du ministère des 
Finances, publié au Journal 
officiel.
L’arrêté ministériel, daté du 23 
mai 2024 et paru dans le Journal 

officiel N° 46 du 8 juillet, fixe de 
nouveaux tarifs pour toutes les 
marques de cigarettes vendues 
en Algérie. Cette réglementation 
s’applique aux produits des 
trois principales entreprises de 
fabrication de cigarettes et de 
tabac à priser en Algérie : United 
Tobacco Company (UTC), la 
Société de tabac algéro-émiratie 
(STAEM) et la British American 
Tobacco (BAT).
Depuis le 14 juillet, les prix de 
vente publique des principales 
marques de cigarettes 

commercialisées dans le pays 
sont rigoureusement encadrés. 
Le Marlboro (Full Flavor et 
Gold) est désormais vendu à 
350 dinars, tandis que le L&M 
(Full Flavor et Lights) et le 
Winston coûtent 290 dinars. Le 
prix de la Gauloise est fixé à 320 
dinars. Pour la marque West, 
les deux versions de paquets 
sont tarifées à 240 et 250 dinars 
respectivement.
En ce qui concerne les marques 
algériennes, le prix du paquet 
de 20 cigarettes varie entre 170 

dinars pour le moins cher et 240 
dinars pour le plus cher. Pour le 
tabac à priser, le coût du sachet 
de 20 grammes est désormais fixé 
entre 150 et 160 dinars, tandis 
que le sachet de 30 grammes 
coûtera 190 dinars.
Ces nouveaux tarifs sont 
appliqués uniformément à tous 

les points de vente de tabac sur 
l’ensemble du territoire national. 
Cette mesure vise à instaurer une 
plus grande transparence des 
prix et à éviter les écarts de prix 
excessifs entre les différentes 
régions du pays
Le gouvernement a affirmé qu’il 
surveillera de près le respect de 
ces tarifs et prendra des mesures 
strictes contre les contrevenants. 
Cette initiative marque une étape 
importante dans les efforts du 
gouvernement algérien pour 
réglementer le marché du tabac.

La Directrice Générale de 
l’investissement et du foncier 
agricoles au Ministère de 

l’Agriculture et du Développement Rural, 
Souad Assaous, a annoncé que début 
octobre marquera le lancement officiel du 
projet algéro–italien, coïncidant avec le 
début de la saison des semailles.
Ce projet ambitieux vise à renforcer la 
production agricole nationale, notamment 
dans les filières du blé, des légumineuses 
et des cultures oléagineuses, grâce à un 
partenariat stratégique avec l’Italie, et 
couvrira une superficie de 36 000 hectares.
Le projet se déroule en plusieurs étapes 
avec des engagements précis de la part 
du partenaire italien. La première phase 
débutera par la réhabilitation de 3 000 
hectares dédiés au blé, suivie de la 
réhabilitation de 10 000 hectares pour les 
légumineuses et les cultures oléagineuses, 
marquant ainsi une avancée significative 
dès la première année de partenariat.

Lancement imminent du mégaprojet 
algéro-italien pour booster 

la production agricole

Ce plan s’étend jusqu’en 2028, incluant 
une augmentation annuelle de 6 000 
hectares prévue entre 2025 et 2027. 
L’objectif est de réhabiliter plus de 35 000 
hectares d’ici à 2028 pour maximiser la 
production agricole nationale, répondant 
ainsi aux besoins croissants du pays en 
matière agricole.
Parallèlement, le ministère a identifié 
174 fermes modèles à travers le pays, 
transformées en unités de production 
spécialisées dans diverses cultures. Cette 
initiative vise à moderniser l’agriculture 
algérienne en adoptant des pratiques 
innovantes et durables.
Ce projet représente une opportunité 
majeure pour augmenter la production 
agricole, dynamiser l’économie 
rurale par la création de nouveaux 
emplois et l’amélioration des revenus 
des agriculteurs. L’introduction de 
technologies avancées et de pratiques 
durables contribuera à moderniser le 
secteur agricole tout en préservant 
efficacement les ressources naturelles.

Le ministre de la Santé, Abdelhak 
Saïhi, a récemment fait le point 
sur la situation sanitaire en Algérie 

lors d’une réunion de la Commission 
de la santé et des affaires sociales. Il a 
souligné plusieurs avancées ainsi que les 
défis persistants dans le secteur.
Selon le ministre Saïhi, l’année 2023 n’a 
pas connu de pénurie de médicaments en 
Algérie. Il a noté qu’il y a eu seulement 
des fluctuations mineures, avec un taux 
variant entre 2 et 2,5%. Cette stabilité 
est attribuée à la disponibilité des 
médicaments répertoriés dans le registre 
national des médicaments.
Un domaine prioritaire pour le ministère 
est la lutte contre le cancer. Plus de la 
moitié du budget alloué aux hôpitaux 
est consacrée à l’achat de médicaments 
anticancéreux. Le ministre a exprimé son 
espoir que la production locale de ces 
médicaments atteindra 80%.
Le ministère a réalisé des progrès 
significatifs dans la numérisation du 
secteur de la santé. Actuellement, 
90% du secteur est numérisé, avec des 
programmes en cours pour développer 
davantage les plateformes numériques 
pour les soins aux patients.
Des initiatives ont été lancées pour 
renforcer la prévention des maladies et 
améliorer la surveillance, en particulier 
dans les domaines de la santé maternelle 
et infantile. Un guide de bonnes pratiques 
en matière de santé maternelle et infantile 
a été élaboré, et un programme de suivi 
des maladies cardiaques est en place au 

niveau national.
Le ministère a mis l’accent sur le 
renforcement des structures de soins, en 
particulier dans les régions éloignées. 
Des activités ont été organisées pour 
garantir une prise en charge intégrée, 
alliant prévention et soins hospitaliers, 
afin de réduire les problèmes de santé 
évitables.
Renforcement des effectifs médicaux : 

Un défi persistant
Malgré les progrès, le manque de 
personnel médical reste un défi. Chaque 
année, environ 2800 médecins spécialistes 
sont affectés aux centres hospitaliers, y 
compris dans le sud du pays. Cependant, 
des efforts supplémentaires sont 
nécessaires pour combler les lacunes 
dans les zones sous-dotées.
Le ministère de la Santé en Algérie 
continue de travailler pour améliorer 
l’accès aux soins de santé, renforcer la 
prévention des maladies et augmenter 
la production locale de médicaments 
essentiels. Les progrès réalisés dans 
la numérisation du secteur ouvrent de 
nouvelles opportunités pour une meilleure 
gestion des soins de santé et une meilleure 
prise en charge des patients.
En conclusion, la santé en Algérie 
fait face à des défis mais progresse 
également dans de nombreux domaines. 
Avec un engagement continu envers la 
prévention, l’accessibilité des soins et le 
renforcement des infrastructures, le pays 
aspire à offrir des services de santé de 
qualité à l’ensemble de sa population.



Plusieurs projets du secteur de l’éducation nationale inspectés 
par le wali d’Annaba

Le wali, Abdelkader Djellaoui, a inspecté 
l'arrivée d'une cargaison de canaux d'extraction d'eau 

d'un diamètre de 2.500 mm

annaba / touRisme local À seRaidi
Des associations organisent des excursions familiales

Témoignant son intérêt pour 
le secteur de l’éducation 
nationale et faire en sorte 

que les  élèves puissent étudier 
dans des conditions normales 
pour la prochaine rentrée 
scolaire, le wali a effectué une 
sortie sur terrain pour inspecter 
un certain nombre de projets 
affiliés au secteur de l'éducation, 
accompagné des cadres du 
secteur. Cette visite s'inscrit dans 
la continuité de ses sorties sur 
le terrain dans le but d'identifier 
les réalisations sur le terrain 
des projets programmés pour 
la rentrée scolaire. En marge 
de la sortie de terrain,  le wali  
a inspecté l'état des stades de 
proximité dans la nouvelle 
ville Benmostefa Benaouda. 

Le premier responsable de 
l’exécutif a insisté sur la 
nécessité de prendre les mesures 
nécessaires pour préparer ces 
installations sportives dans les 
plus brefs délais. Le wali, a 
également inspecté le chantier 

du projet d'entrée principale de 
la nouvelle ville dont les travaux 
débuteront après l'achèvement 
des travaux des réseaux de 
désinfection, supervisés par 
la Direction des Ressources 
en Eau. Le wali a également 

inspecté un groupement scolaire 
à la cité de 6.000 logements, 
d’où il a émis des instructions 
à l'entreprise en charge de la 
réalisation du projet, insistant 
sur la nécessité d'accélérer le 
rythme des travaux pour que le 

projet soit prêt à être exploités 
à la prochaine rentrée scolaire. 
Le  Bureau d’études a été instruit 
de préparer le planning des 
travaux et d'accélérer le rythme 
des travaux d’achèvement. Le 
wali a achevé cette visite en 
inspectant le projet d'achèvement 
de l'école intermédiaire Base 
06, située au quartier 03 de 
Boukhadra, commune d'El 
Bouni. Les travaux sont en voie 
d'achèvement. Le wali a affirmé 
que ces nouveaux équipements 
publics, qui soutiendront le cadre 
éducatif, sont un atout pour les 
citoyens, dans le but de soulager 
la pression sur les autres écoles, 
et dans le but de rapprocher 
l'école de l'élève.

Le wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, a  inspecté l'arrivée 
d'une cargaison de canaux 

d'extraction d'eau d'un diamètre 
de 2.500 mm et d'une longueur de 
3.000 mètres, importés de Norvège 
et destinés à l'usine de dessalement 
d'eau de mer. Le chef de projet de 
l'usine de dessalement d'eau de 
mer SARPI et l'AEC, a remercié 
les responsables du port et les 
ouvriers pour le professionnalisme 
et les facilités apportées concernant 
l'exploitation du centre d'accostage 
n°13 du port d'Annaba. Rappelons 
qu’une assiette foncière de 11 
hectares, a été dégagée pour la 
réalisation du projet de la station 
d’eau de mer. Il s’agit du plus 

grand projet de dessalement d’eau 
de mer, de par sa capacité de 
production estimée à 300.000 m3/J. 
Une fois réceptionnée, la station 
devra assurer une alimentation en 
eau potable à cinq wilayas de l’est 
du pays, à savoir El Tarf, Annaba 
et Guelma ainsi que Skikda en 
plus de Souk Ahras et Oum El 
Bouaghi, rappelle-on encore. Le 
programme de réalisation seize 
(16) stations de dessalement d’eau 
de mer implantées à travers des 
wilayas côtières, a nécessité la 
mobilisation d’une enveloppe 
financière de 400 milliards de dinars 
Rappelons également que l’Algérie 
est le premier pays en Afrique et le 
troisième dans le monde arabe en 
matière de dessalement d’eau.

C’est un fait 
avéré, beaucoup 
d’Algériens    ne 

connaissent pas certaines 
régions du pays, qui n’ont 
pourtant rien à envier 
à d’autres destinations 
touristiques maghrébines 
et même européennes, et 
dont Seraidi ( ex Bugeaud)   
où la plage d’Oued Bakrat 
est un exemple édifiant, 
pour séduire les touristes; 
des paysages d’une rare 
beauté, son air pur, son 
calme légendaire, ainsi 
que ses sources naturelles 
ou du moins ce qu’il en 
reste, et le sens élevé de 

l’hospitalité de ses habitants 
qui ne laisse aucun visiteur 
indifférent. Malgré cela, 
ces atouts restent en deçà 
de ce que aurait du être, 
sachant que  cette commune 
recèle des potentialités non 
négligeables en matière 
de ressources locales, 
notamment touristiques, 
lesquelles, si elles venaient 
à être exploitées d’une 
manière rationnelle 
apporteraient plus d’intérêt. 
Les associations à vocation 
touristique à leur tête 
Nassamat  Séraidi organisent 
toujours des randonnées   au 
niveau de cette localité  pour 
les familles et les jeunes, 
beaucoup de sites ont été 

découverts  avec différentes 
activités   une véritable 
bouffée d’oxygène, à même 
de rendre cet endroit, un pôle 
touristique incontournable.  
Rencontrée au niveau de la 
plage d’Oued Bakrat , une 
mère de famille, a décidé à se 
rendre au bord de la mer avec 
ses enfants à la recherche 
d'un peu de fraîcheur . Non 
loin de cette femme  et de ses 
enfants, se trouvait   Mounia, 
une dame accompagnée de 
ses parents âgés, et de ses 
enfants. «Je suis  heureuse de 
ces initiatives.  D’habitude je 
ne connais pas Oued Bakrat 
car je viens d’Alger .  Le 
programme de ce groupe  
en est la preuve tangible 

de la détermination de ses 
membres  de faire sortir 
le secteur de sa léthargie. 
Seraidi à l’instar d’autres 
localités, mérite de retrouver 
une seconde vie au grand 
bonheur de ses adeptes. 
C’est vrai que ces groupes 
organisent ces sorties pour 
promouvoir le tourisme 
local  mais également c’est 
aussi un gagne pain pour ces 
jeunes qui doivent veiller à la 
sécurité des  visiteurs, surtout 
que nous avons appris que 
plusieurs enfants ont été 
portés disparus la semaine 
passée dans une plage et 
grâce à la gendarmerie ils ont 
pu être retrouvés.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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annaba:

Vaste opération de police 
organisée par les services 

de sécurité

annaba / pÔle uniVeRsitaiRe 

d’el bouni

Réunion de coordination 
sur l’approvisionnement en eau 

annaba / sécuRité alimentaiRe 

Contrôle des points de vente 
de glaces

naFtal:

Une collaboration renforcée avec 
Sider El Hadjar pour le transport 

de GPL

Les services de la sûreté de wilaya 
d’Annaba ont récemment orchestré 
une opération de grande envergure 

pour assurer la sécurité et le bien-être des 
citoyens. Cette initiative vise à repousser 
toutes les menaces pouvant compromettre 
leur sécurité et celle de leurs biens.
L’opération qui a nécessité la mobilisation 
des unités spécialisées a été menée dans 

plusieurs quartiers de la ville. Les forces 
de l’ordre ont procédé à des contrôles 
intensifs, visant notamment des individus 
suspects et des véhicules en infraction. 
Les agents de police ont également 
effectué des patrouilles régulières dans 
les zones sensibles pour dissuader toute 
activité criminelle. Cette opération de 
police, bien que ponctuelle, s’inscrit dans 
une démarche globale de renforcement de 
la sécurité publique. 

Le directeur des services 
universitaires d’Annaba centre, 
Merdaci Elyes, a récemment 

participé à une réunion de coordination 
axée sur le problème d’approvisionnement 
en eau au pôle universitaire d’El Bouni. 
Cette réunion a été présidée par M. 
Bouteghan Hamouda, vice-recteur 
chargé des études supérieures. Plusieurs 
responsables étaient également présents, 
dont la directrice de la résidence 
universitaire des 3000 lits d’Annaba, la 
directrice de la résidence universitaire de 
3000 lits d’El Bouni, les Chefs de service 
de gestion des moyens et de maintenance 
des résidences universitaires d’Annaba et 
d’El Bouni, la secrétaire générale de la 
faculté de médecine, les Doyennes de la 
Faculté de Droit et des Sciences Humaines 
et Sociales. Des cadres de l’Algérienne 
des Eaux ont également assisté à cette 
réunion de travail.

Les discussions ont été axées sur la 
recherche de solutions pour optimiser 
la distribution de l’eau potable au sein 
du pôle universitaire. Les participants 
ont insisté sur la nécessité de prendre 
des mesures concrètes et durables 
pour garantir une distribution efficace 
et continue de l’eau aux résidences 
universitaires et aux facultés. Ils ont 
également souligné l’importance d’une 
utilisation rationnelle et responsable des 
ressources en eau disponibles.
La réunion a permis de mettre en 
lumière les contraintes  actuelles liées à 
l’approvisionnement en eau et de discuter 
des moyens de surmonter ces obstacles. 
En mettant l’accent sur la coopération 
entre les différentes parties prenantes 
et en élaborant des stratégies de gestion 
efficaces, les participants espèrent 
améliorer significativement la situation de 
l’approvisionnement en eau au niveau du 
pôle universitaire d’El Bouni.

Dans un effort pour garantir la 
sécurité alimentaire et réduire 
le risque d’intoxications 

alimentaires, la direction du commerce 
et de la promotion des exportations 
de la wilaya d’Annaba a mobilisé des 
équipes de contrôle en vue de mener des 
inspections au niveau des points de vente 
de glaces.
Ces équipes de contrôle ont procédé à 
des prélèvements d’échantillons pour 
effectuer les analyses de laboratoire 
nécessaires. L’objectif est de s’assurer 
que les produits alimentaires offerts aux 
consommateurs sont sûrs et de qualité. 
Cette initiative est particulièrement 
cruciale durant les mois d’été, où la 
consommation de glaces augmente 
considérablement, notamment dans les 
crèmeries situées le long du littoral. 
La période estivale, caractérisée par des 
températures élevées, connait une demande 
accrue des produits rafraîchissants 
comme les glaces. Cependant, cette forte 
demande peut aussi entraîner des risques 
accrus de contamination alimentaire 

si les mesures de sécurité ne sont pas 
rigoureusement respectées. Les analyses 
effectuées par les laboratoires permettent 
de détecter d’éventuelles contaminations 
et de prendre des mesures correctives 
rapidement.

Dans le cadre du développement 
de l’industrie des hydrocarbures, 
l’unité des tubes sans soudure de 

Sider El Hadjar a franchi une importante 
étape. Après des essais couronnés de 
succès avec un taux de réussite de 
100%, l’Autorité de Régulation des 
Hydrocarbures (ARH) a donné son 
approbation pour la fabrication de tubes 
sans soudure de dimensions 8,74 x 8 mm 
et 11,13 x 10 mm. Cet agrément témoigne 
de la rigueur et du professionnalisme 
avec lesquels les essais ont été opérés. 
La validation par l’ARH s’est faite 
en présence des cadres de Naftal, de 
l’Établissement National d’Agrément et 
de Contrôle Technique (ENACT), ainsi 
que des représentants de l’unité des Tubes 
sans Soudure (TSS), de la direction de 
la métallurgie et de la qualité, et de la 
direction marketing et ventes de Sider El 
Hadjar.
Le contrat entre Sider El Hadjar et 
Naftal, portant sur la Division GPL, 

prévoit la fourniture de 127 km de tubes 
sans soudure. Ces tubes sont destinés 
au transport de gaz de pétrole liquéfié 
(GPL), un secteur stratégique pour le 
développement énergétique du pays. La 
robustesse et la fiabilité des tubes sans 
soudure sont essentielles pour garantir 
la sécurité et l’efficacité du transport de 
GPL.
Selon les responsables concernés,  la 
fabrication locale de ces tubes sans 
soudure par Sider El Hadjar constitue 
une avancée significative pour l’industrie 
nationale. Non seulement elle réduit la 
dépendance vis-à-vis des importations, 
mais elle renforce également la capacité 
de production locale et la création 
d’emplois. Cette initiative est en parfaite 
adéquation avec les objectifs nationaux 
de promotion de l’industrie locale et de 
développement durable.
L’approbation de l’ARH pour la 
fabrication des tubes sans soudure marque 
une nouvelle ère pour Sider El Hadjar et 
Naftal. 

S.Y

S.Y

S.Y

S.Y

Dimanche 21 Juillet 2024

Régions 07SeybouSe Times



Dimanche 21 Juillet 2024

08 Régions SEYBOUSE Times

Les feux de signalisation 
de la commune d’El 
Hadjar  sont en panne 

depuis près d’un mois. Ces feux 
tricolores qui sont conçus pour 
réguler la circulation dans  la 
commune  sont hors service 
depuis un mois !. La défectuosité 
de ces feux tricolores a souvent 
été source d’altercation entre 

les usagers de la circulation, 
à savoir les automobilistes, 
motocyclistes et piétons. Les 
services chargés de l’entretien 
de ces éléments de signalisation 
lumineux, en panne depuis  
un mois sont  aux abonnés 
absents ! Il n’en demeure pas 
moins que l’organisation de la 
circulation routière présente 
des défaillances avérées. Une 

circulation intense caractérisée 
par des altercations entre 
automobilistes  dans la 
commune d’El Hadjar, où 
règne une anarchie totale. Les 
automobilistes s’interrogent sur 
les raisons qui ont fait que ces 
feux tricolores soient en panne 
jusqu’à présent. La plupart 
des pays   utilisent les feux 
‘’autonomes’’ à trois couleurs 

prévues par le code de la route 
: rouge, orange, vert, mais qui 
ne nécessitent pas la présence 
d’agents de l’ordre pour réguler 
le trafic. Grâce à un logiciel 
informatique, les opérateurs 
peuvent paramétrer les durées 
de chaque feu en fonction de 
l’heure. Par exemple, si un 
nombre important de voitures 
empruntent l’axe vers   le centre 

ville  le matin, les opérateurs 
peuvent décider que le vert 
durera 1 minute, et ce, afin de 
désengorger le trafic et éviter 
ainsi les embouteillages. Le 
reste du temps, la durée peut être 
réduite à 40 voire 30 secondes. 
La remise en état de service 
des ces feux tricolores est 
indispensable pour une bonne 
circulation dans la commune.

Sihem Ferdjallah 

EL HADJAR  / CITÉ 500 LOGEMENTS    

Les feux tricolores de signalisation en panne depuis un mois

L’ association de solidarité 
et caritative ‘’Al 
Marsad El Kheiri’’ 

a organisé,  hier, une visite 
aux enfants cancéreux  à la 
cliniques pédiatrique Sainte-
Thérèse, rattachée au centre CHU 
d’Annaba. Lors de cette visite, un 
spectacle d’animation de clown a 

été présenté aux enfants malades 
ainsi que des cadeaux ont été 
gracieusement offerts aux enfants 
leur apportant un moment de joie 
et de réconfort.
La direction de l’établissement 
ainsi que le personnel soignant, 
ont exprimé toute leur gratitude 
et appréciation envers tous les 
contributeurs de cette noble 

initiative. Il a été souligné que cette 
action a apporté du baume dans le 
cœur des enfants hospitalisés. La 
direction a rassuré les visiteurs  
que les portes de la direction 
générale resteront toujours 
ouvertes à toutes les initiatives 
visant à alléger la souffrance des 
jeunes malades et à les aider à 
surmonter leur maladie.

Imen.B

ANNABA / CLINIQUE PÉDIATRIQUE SAINTE-THÉRÈSE   

L’association ‘’Al Marsad El Kheiri’’ rend visite aux 
enfants cancéreux

Les travaux  de bitumage   
du réseau routier  se 
poursuivent au niveau de 

la commune d’Annaba.  En effet, 

cette initiative vise à revitaliser 

les infrastructures publiques de 
la ville et à répondre aux besoins 
croissants de ses habitants 
en matière d’urbanisme et 
d’amélioration du cadre de vie. 
La cité Errym située à la Plaine 
Ouest a été  enfin réhabilitée. 
En effet, après plusieurs jours 

de travaux et de réfections de 
la chaussée, une opération de 
bitumages a été observée  au 
niveau  de plusieurs chaussées 
de la cité Errym. Des travaux 
importants pour garantir le bon 
état des chaussées facilitant 
ainsi le stationnement et la 

circulation des véhicules et des 
piétons dans cette localité. Les 
services techniques communaux 
poursuivent leurs travaux, 
démontrant ainsi un engagement 
continu pour le développement 
local de la commune. 
Le bon état de ces 

infrastructures routières 
permettra d’atténuer les risques 
causés par les inondations lors 
des intempéries. A signaler, que  
certains habitants souffraient 
depuis belle lurette de la 
dégradation avancée du réseau 
routier. 

ANNABA / RÉSEAU ROUTIER     

Lancement des travaux de revêtement de 
plusieurs quartiers de la cité Errym

Imen.B

Le phénomène des 
traversées maritimes 
clandestines  s’amplifie 

au fil des années et  prend des 
proportions alarmantes. Ce 
sont des jeunes pour la plupart, 
désemparés, stressés, rongés 
par l’oisiveté et le chômage et 
qui au risque  de mettre leurs 
vies en danger vont braver 
les hautes vagues de la mer 
méditerranée.   C’est sur des 
embarcations artisanales que ces  

jeunes, et moins jeunes et même 
des jeunes filles, vont tenter de 
rallier l’autre bout de la rive 
méditerranéenne à la conquête 
de cieux plus cléments. Il ne se 
passe pas une semaine sans que 
ne soit signalées des tentatives 
d’émigration clandestine, 
notamment à partir des plages de 
Sidi Salem, localité Seybouse, 
Ras El Hamra et Oued Bakrat. 
On dénombre des milliers de 
harraga. Hormis ceux qui ont 
eu la chance d’atteindre leur 
destination, des centaines, voire 

plus, ont échoué ou ont été 
interceptés par les gardes-côtes 
algériens. Décidément, pas 
de répit pour les gardes côtes, 
face aux harraga qui ne cessent 
de multiplier les tentatives 
d’émigration clandestine en cette 
période difficile. Ces candidats à 
la mort ont voulu profiter de la 
mer calme pour rejoindre l’autre 
côté de la méditerranée, mais 
leurs tentatives ont été mises en 
échec par les garde-côtes. En 
effet, dans le cadre de la lutte 
contre l’émigration clandestine, 

les éléments du groupement 
des gardes-côtes d’Annaba ont 
réussi, avant-hier, à mettre en 
échec une tentative d’émigration 
clandestine d’un groupe de 12 
‘‘harraga’’. L’opération a permis 
l’interception d’une embarcation 
artisanale à bord de laquelle se 
trouvaient 12 candidats, âgé entre 
11 et 45 ans dont un mineur, issus 
de plusieurs wilayas différentes à 
quelques miles marins de la cote 
d’Annaba. Après l’inspection 
médicale par le médecin de 
la protection civile tous les 

harraga devraient être présentés 
en ce début de semaine devant 
le procureur de la république, 
près le tribunal d’Annaba, pour 
tentative d’émigration illégale. 
Il convient de noter que les 
éléments de la sureté de la 
wilaya d’Annaba ont intensifié 
leur efforts afin d’identifier et de 
localiser les passeurs qui portent 
atteinte à la vie de tous ces 
jeunes candidats à l’émigration 
clandestine leur faisant miroiter 
un monde meilleur de l’autre 
coté de la rive.

ANNABA / EMIGRATION CLANDESTINE      

Annaba, plaque tournante de l’émigration clandestine : 
12 harraga dont un mineur  interceptés

Imen.B

La population de la 
localité d’El Kalitoussa, 
relevant de la commune 

de Berrahal a vécu une scène 

tragique dans la soirée d’avant-
hier, lorsqu’un véhicule  a heurté 
un homme qui tentait de traverser 
la route. Selon un communiqué 
qui nous est parvenu par la 
protection civile, le choc a été 

brutal provoquant le décès de la 
victime. L’intervention rapide 
des agents de protection civile 
n’a pu sauver l’homme âgé de 
58ans qui est décédé sur le coup 
et transféré à la morgue du CHU 

‘’Ibn Rochd’’. Une enquête a 
été ouverte par les éléments de 
sécurité  afin de connaitre les 
raisons exactes de cet incident. 
Le bon état de ces infrastructures 
routières permettra d’atténuer 

les risques causés par les 
inondations lors des intempéries. 
A signaler, que  certains habitants 
souffraient depuis belle lurette de 
la dégradation avancée du réseau 
routier. 

ANNABA / EL KALITOUSSA     

Un homme heurté par une voiture décède sur le coup
Imen.B



Présidentielle américaine 2024 
La santé des présidents des Etats-Unis, un secret bien gardé

Pluies torrentielles en Chine 
Un pont s’est effondré, douze personnes sont mortes 

et une trentaine restent disparues

La prestation de Joe Biden 
lors du premier débat 
télévisé de la campagne 

présidentielle a relancé celui de la 
santé du chef de l’exécutif, mais le 
silence qui a longtemps prévalu sur 
le sujet n’est pas brisé pour autant, 
selon le monde fr.
Joe Biden joue sa survie politique. 
Le président de 81 ans, objet de 
doutes quant à sa santé mentale 
après par le désastreux débat du 27 
juin face à Donald Trump, s’est vu 
contraint de mettre sa campagne 
sur pause après avoir contracté le 
Covid-19. Un diagnostic qui ne 
saurait plus mal tomber alors que 
l’ancien président Barack Obama, 
toujours très influent au sein du 
Parti démocrate, aurait, selon la 
presse américaine, fait part de ses 
réserves, jeudi 18 juillet.
Le Washington Post a rapporté 
que Barack Obama avait dit 
à des proches penser que son 

ancien vice-président devait « 
sérieusement évaluer la viabilité de 
sa candidature ». Si l’information 
devenait officielle, il serait le 
démocrate le plus important à 
se joindre aux voix exhortant 
Joe Biden à se désister. L’élu du 
Montana Jon Tester est devenu 
jeudi le deuxième sénateur 
démocrate à appeler publiquement 
le président sortant à se retirer. 

L’équipe de campagne du candidat 
démocrate s’efforce, elle, de mettre 
fin aux spéculations et Joe Biden 
répète que « seul Dieu tout-puissant 
»pourrait le convaincre à renoncer.
A ces doutes, s’est ajoutée 
l’introspection de la presse, 
qui reconnaît n’avoir pas assez 
questionné l’état de santé du 
président, ainsi que les révélations 
du New York Times sur les 

visites répétées d’un spécialiste 
de la maladie de Parkinson à la 
Maison Blanche, ou encore les 
indiscrétions d’un entourage qui le 
juge de moins en moins alerte.
Le président des Etats-Unis ne 
cesse de répéter qu’il est le mieux à 
même de l’emporter le 5 novembre 
face à Donald Trump et que rien ne 
l’empêchera d’exercer pleinement 
ses fonctions s’il est réélu, mais il 
refuse obstinément de laisser son 
médecin répondre à la presse et de 
se soumettre à d’autres examens 
que ceux dont il a publié les 
résultats en février.
Son adversaire républicain, de 
quatre ans son cadet, n’a pas fait 
preuve de plus de transparence. 
La dernière note de son médecin, 
publiée en novembre, se résume 
à trois paragraphes. Pas de 
quoi rassurer des électeurs qui 
attendent de leur président qu’il 
soit en pleine possession de ses 

moyens. Beaucoup doutent que 
les deux prétendants les plus âgés 
de l’histoire des Etats-Unis le 
soient, mais rien ne les contraint 
à le leur prouver et, parmi leurs 
prédécesseurs, beaucoup ont 
pris soin de taire des maux ou 
des handicaps parfois lourds de 
conséquences dans l’exercice de 
leurs fonctions, ce qui a imposé une 
forme d’omerta. De l’incapacité 
totale de Woodrow Wilson aux 
troubles cognitifs de Ronald 
Reagan, en passant par l’invalidité 
de Franklin Delano Roosevelt ou 
la dépression de Calvin Coolidge, 
les précédents sont nombreux et 
parfois inquiétants. Si le secret, 
longtemps bien gardé, de la santé 
des locataires de la Maison Blanche 
l’est moins depuis la présidence de 
John Fitzgerald Kennedy, rien ne 
les contraint pourtant à lever le 
voile.

Une section à trois voies se 
trouve désormais dans les 
eaux d’une rivière dans la 

province du Shaanxi, tandis que la 
structure semble avoir résisté dans 
l’autre sens de circulation, selon le 
monde fr.
L’effondrement partiel d’un pont 
après des pluies diluviennes 
dans le nord de la Chine a fait au 
moins 12 morts et les secours sont 
mobilisés samedi 20 juillet pour 
tenter de retrouver une trentaine 
de personnes. Depuis mardi, de 
larges pans du nord et du centre du 
pays sont touchés par des pluies 
torrentielles, qui ont provoqué des 
inondations et d’importants dégâts 

matériels.
Le pont autoroutier, qui surplombe 
une rivière, s’est effondré vendredi 
soir vers 20 h 40 (heure locale) « 
en raison d’une averse brutale et de 
crues soudaines » à Shangluo dans 
la province du Shaanxi, a indiqué 
samedi l’agence de presse officielle 
Chine nouvelle. Selon elle, le bilan 
s’est alourdi dans l’après-midi à 12 
morts et 31 disparus. Le précédent 
était de 11 morts, tandis que la 
télévision d’Etat CCTV avait fait 
état de « plus de 30 disparus ».
Shangluo se situe à environ 900 
kilomètres au sud-ouest de Pékin, 
à vol d’oiseau. La télévision 
nationale a diffusé des images du 

pont partiellement effondré. Une 
section à trois voies se trouve 
désormais dans les eaux d’une 
rivière, tandis que la structure 
semble avoir résisté dans l’autre 
sens de circulation. Un fort courant 
est visible.
D’après les premiers éléments 
d’enquête, 17 voitures et 8 camions 
sont tombés dans la rivière, a 
précisé Chine nouvelle, ce qui fait 
craindre un bilan plus lourd dans 
les prochaines heures.
Des conditions climatiques 
extrêmes cet été
En mai déjà, l’effondrement d’une 
autoroute après de fortes pluies 
dans le sud de la Chine avait fait 

48 morts. Le président chinois Xi 
Jinping a appelé à concentrer « tous 
les efforts » sur les opérations de 
secours, « la priorité » du moment, 
selon des propos rapportés par 
CCTV.
La Chine souffre de conditions 
climatiques extrêmes cet été, 
avec localement des records de 
températures notamment dans le 
nord du pays, tandis que le sud est 
victime de pluies et d’inondations. 
Le changement climatique, lié selon 
des scientifiques aux émissions de 
gaz à effet de serre, rend ce genre 
de phénomènes météorologiques 
extrêmes plus fréquents et plus 
intenses.

A l’autre bout du pays, un 
violent orage a entraîné samedi 
une brusque montée des eaux à 
Ya’an, une localité de la province 
montagneuse du Sichuan. Plus de 
30 personnes y sont également 
portées disparues, selon CCTV 
citant les autorités locales qui 
évoquent des communications et 
des axes routiers coupés.
Au Shaanxi, où le pont s’est 
effondré vendredi, les fortes pluies 
de ces derniers jours ont par ailleurs 
fait 5 morts et 8 disparus à Baoji, 
où vivent environ 3,2 millions 
d’habitants, selon un bilan diffusé 
vendredi par Chine nouvelle.

Au lendemain de la défaite 
du communiste André 
Chassaigne à l’élection 

au perchoir, le Nouveau Front 
populaire a obtenu 12 sièges sur 22 
dans l’instance majeure du Palais-
Bourbon. Le Rassemblement 
national, lui, est sorti bredouille 
des scrutins, selon le monde fr.
Quatre heures du matin, samedi 
20 juillet. Il ne reste plus dans 
l’Hémicycle qu’une trentaine de 
députés de gauche éberlués, et, 
plus loin, une douzaine de leurs 
collègues du MoDem défaits. 
Après quatorze heures de vote, le 
bureau de l’Assemblée nationale a 
été constitué. Les députés ont élu 
six vice-présidents, trois questeurs 
et douze secrétaires dans ce qui est 
le principal organe décisionnaire 
de l’Assemblée nationale.
Après l’échec du communiste 
André Chassaigne (Puy-de-
Dôme) face à Yaël Braun-

Pivet (Renaissance, Yvelines) 
à l’élection de la présidence de 
l’Assemblée, jeudi, c’est contre 
toute attente que le Nouveau 
Front populaire (NFP) a obtenu la 
majorité absolue au sein du bureau 
(12 sièges sur 22). Un événement 
tout sauf anecdotique puisque 
cette instance collégiale a vocation 
à disposer de « tous pouvoirs 
pour régler les délibérations de 
l’Assemblée et pour organiser 
et diriger tous les services » du 
Palais-Bourbon.
« Quelqu’un a un drapeau 
palestinien ? », entend-on du 
côté des députés de La France 
insoumise (LFI), hilares et 
conscients que ce rapport de 
force favorable à la gauche va 
tout changer pour les sanctions 
disciplinaires qui sont décidées 
par le bureau – les dernières de la 
précédente législature visant les 
« insoumis » Sébastien Delogu 

et Rachel Keke, qui avaient 
brandi l’étendard palestinien dans 
l’Hémicycle. Benjamin Lucas 
(Génération.s, Yvelines), dans un 
rappel au règlement badin, s’est 
réjoui de « tourner la page d’une 
dérive autoritaire », allusion 
faite aux nombreuses sanctions 
infligées aux élus de gauche lors 
de la précédente législature.
Les députés du NFP encore 
présents dans l’Hémicycle n’en 
reviennent pas que les macronistes 
et la droite aient perdu une 
bataille qui paraissait gagnée 
d’avance seulement quelques 
heures avant. Le MoDem, lésé, 
puisqu’il n’obtient aucun poste 
au bureau, fulmine contre la 
démobilisation de ces alliés 
d’Ensemble pour la République 
(le groupe du parti présidentiel 
Renaissance), d’Horizons et de la 
Droite républicaine (DR, le groupe 
des députés Les Républicains non 

ciottistes). « Les gens sont allés 
dormir », lâche, dans une colère 
froide, le président du groupe 
MoDem, Marc Fesneau.
Depuis le perchoir, Yaël Braun-
Pivet cache mal son inconfort, 
elle qui va se retrouver dans 
une cohabitation avec la gauche 
pendant au moins un an, jusqu’au 

prochain renouvellement du 
bureau. « Elle est minoritaire dans 
son propre bureau ! », lui jette la 
cheffe du groupe LFI, Mathilde 
Panot, à l’annonce des résultats. 
« Ça va être très compliqué », 
confirme Marc Fesneau, ministre 
des relations avec le Parlement de 
2018 à 2022.
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A l’Assemblée nationale, une nouvelle journée tendue, entre soupçons 
de fraude, invectives et majorité surprise de la gauche au bureau



Tunisie 
Le président Kais Saied brigue un nouveau mandat

La Turquie annonce une mission d’exploration 
d’hydrocarbures au large de la Somalie

Les compagnies aériennes reprennent leurs services après 
une panne informatique mondiale qui a fait des ravages

Le président tunisien Kais 
Saied, au pouvoir depuis 
2019 et accusé de dérive 

autoritaire par ses détracteurs, a 
annoncé sans surprise vendredi 
qu’il briguerait un nouveau 
mandat lors de l’élection prévu 
le 6 octobre ,selon Arabenews.
Spécialiste de la Constitution, 
élu démocratiquement en 
octobre 2019, M. Saied accapare 
tous les pouvoirs depuis son 
coup de force de juillet 2021 
lorsqu’il avait, après plusieurs 
mois de blocage politique, 
limogé le Premier ministre et 
gelé le Parlement avant de le 
dissoudre.
Il a fait adopter une nouvelle 
Constitution par référendum à 
l’été 2022 instituant un nouveau 
système de deux chambres aux 

pouvoirs très limités, faisant 
passer la Tunisie d’un régime 
parlementaire à un système 
ultra-présidentialiste qui 
consacre selon ses détracteurs la 
dérive autoritaire de M. Saied.
“J’annonce officiellement 

ma candidature à l’élection 
présidentielle du 6 octobre 
prochain pour poursuivre le 
combat dans la bataille de 
libération nationale”, a déclaré 
M. Saied, dans une vidéo 
diffusée par la présidence.

Parlant depuis la région de 
Tataouine dans le sud tunisien, 
il a affirmé  répondre à “l’appel 
sacré de la patrie”.
“J’appelle tous ceux qui 
s’apprêtent à parrainer (des 
candidats) à se garder de toute 
sorte de malversation”, a-t-il 
ajouté. “Je les appelle aussi à 
n’accepter aucun centime de la 
part de personne et s’ils le font, 
je ne leur pardonnerai jamais”.
En s’emparant de tous les 
pouvoirs en 2021, M. Saied, 
66 ans, a fait vaciller la jeune 
démocratie tunisienne née de la 
première révolte du “Printemps 
arabe” en 2011.
Depuis le printemps 2023, les 
principaux opposants ont été 
emprisonnés, notamment le chef 
du parti islamo-conservateur 

Ennahdha, Rached Ghannouchi, 
et la présidente du Parti 
destourien libre, Abir Moussi, 
nostalgique des dictatures du 
héros de l’indépendance Habib 
Bourguiba et de Zine El Abidine 
Ben Ali, renversé en 2011.
Ennahdha, bête noire de M. 
Saied, a dominé les coalitions 
des dix années qui ont suivi la 
révolution de 2011 contre le 
régime de Ben Ali.
Depuis février dernier, une 
vingtaine d’opposants et 
personnalités, qualifiés de 
“terroristes” par M. Saied, ont 
été emprisonnés et sont “accusés 
de complot contre la sûreté de 
l’Etat”. Des ONG dont Amnesty 
International ont dénoncé “une 
chasse aux sorcières motivée par 
des considérations politiques”.

La Turquie va mener des 
missions d’exploration de 
gaz naturel et de pétrole 

dans les eaux de la Somalie, en 
déployant “fin septembre ou 
début octobre” son navire de 
recherche Oruç Reis, a annoncé 
jeudi soir le ministre turc de 
l’Energie.
“Nous envoyons notre navire 
Oruç Reis dans cette région 
autour de fin septembre ou début 
octobre”, a affirmé le ministre 

Alparslan Bayraktar.
Un accord “d’exploration et de 
production d’hydrocarbures” a 
été été signé entre les deux pays, 
prévoyant des forages dans trois 
zones de 5000 km2 chacune.
“La Turquie aura une licence 
exclusive pour explorer et 
produire du pétrole ici, lorsque, 
inchallah, nous le trouverons”, a 
ajouté le ministre.
A l’été 2020, la Turquie avait 
voulu explorer des gisements 

d’hydrocarbures en Méditérannée 
orientale, suscitant des tensions 
avec la Grèce et l’Union 
européenne.
En août 2020, la France avait 
dépêché deux chasseurs Rafale 
et deux bâtiments de la Marine 
nationale en Méditerranée 
orientale, au côté de la Grèce, 
après le déploiement du navire 
Oruç Reis dans une zone disputée 
entre Ankara et Athènes.

Les compagnies 
aériennes revenaient 
progressivement en 

ligne samedi après que les 
transporteurs, les banques et les 
institutions financières du monde 
entier aient été plongés dans la 
tourmente par l’une des plus 
grandes pannes informatiques de 
ces dernières années, causée par 
une mise à jour d’un programme 
antivirus.
L’aéroport international du 
roi Khalid de Riyad a mis 
en ligne une vidéo montrant 
le bon déroulement des 
opérations aéroportuaires peu 
après la réparation de la panne 
informatique. selon Arabenews.
La companie Dubai Airports a 
déclaré dans un communiqué 
que les opérations étaient 
revenues à la normale après que 
la panne ait affecté le processus 
d’enregistrement de certaines 
compagnies aériennes dans les 
terminaux 1 et 2.

“Les compagnies aériennes 
concernées sont rapidement 
passées à un système alternatif, 
ce qui a permis de reprendre 
rapidement les opérations 
d’enregistrement normales”, 
indique le communiqué.
De même, l’aéroport international 
du Koweït a signalé la reprise 
des opérations de vol et des 
systèmes techniques de toutes 
les compagnies aériennes. “La 
réponse rapide et l’activation 
du plan d’urgence, approuvé 
par l’aviation civile, ont permis 
d’atténuer l’impact négatif 
de cette panne”, précise le 
communiqué.
Des foules de passagers ont 
rempli les aéroports vendredi en 
attendant des nouvelles, alors 
que des douzaines de vols ont été 
annulés et les opérateurs se sont 
efforcés de maintenir les services 
sur la bonne voie, après qu’une 
mise à jour d’un programme 
fonctionnant sous Microsoft 

Windows a endommagé les 
systèmes dans le monde entier.
De nombreuses compagnies 
aériennes américaines et des 
aéroports asiatiques ont indiqué 
qu’ils reprenaient leurs activités. 
Les services d’enregistrement 
ont été rétablis à Hong Kong, en 
Corée du Sud et en Thaïlande, 
et la situation est revenue à la 
normale en Inde, en Indonésie et 
à l’aéroport Changi de Singapour 
à partir de samedi après-midi.
“Les systèmes d’enregistrement 
sont revenus à la normale (dans 
les cinq principaux aéroports 
de Thaïlande). Il n’y a pas de 
longues files d’attente dans les 
aéroports comme nous l’avons 
connu hier”, a déclaré le président 
de la companie Airports of 
Thailand, Keerati Kitmanawat, à 
des journalistes à l’aéroport Don 
Mueang de Bangkok.
Microsoft a déclaré que le 
problème a commencé à 1900 
GMT jeudi, affectant les 

utilisateurs de Windows utilisant 
le logiciel de cybersécurité 
CrowdStrike Falcon.
CrowdStrike a déclaré avoir mis 
en place un correctif pour le 
problème et le chef de la société, 
George Kurtz, a déclaré à la 
chaîne d’information américaine 
CNBC qu’il souhaitait “s’excuser 
personnellement auprès de toutes 
les organisations, de tous les 
groupes et de toutes les personnes 

qui ont été affectées”.
Il a également indiqué que le 
retour à la normale pourrait 
prendre quelques jours.
L’équipe du président américain 
Joe Biden s’est entretenue avec 
CrowdStrike et les personnes 
affectées par le problème “et 
se tient prête à fournir toute 
assistance si nécessaire”, a 
déclaré la Maison Blanche dans 
un communiqué.
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Bensebaini garanti d’être titulaire

5 étrangers :
Validation en vue

Après une première 
saison compliquée au 
Borussia Dortmund, 

Ramy Bensebaini qui prépare 
sérieusement son retour à la 
compétition après plusieurs 
mois d’inactivité en raison 
d’une grave blessure au genou 
a été rassuré par son club que 
pour le nouvel exercice, il sera 
en tête de la hiérarchie pour le 
poste d’arrière gauche.
En effet, selon la chaine TV 
Sky Sport Allemagne, Ramy 
Bensebaini devrait commencer 
la saison avec un statut de 
titulaire, un statut qu’il avait 
perdu, rappelons-le, après 
son retour de la CAN de 
Côte d’Ivoire et l’arrivée en 
prêt du Hollandais Maatsen 
(Chelsea) qui est devenu le 
titulaire numéro un. Cela s’est 
passé avant la grave blessure 
de Bensebaini au mois de 
mars. Maintenant qu’il est 
totalement remis de cette 
blessure et que Maatsen n’est 
plus au club (il a été transféré à 
Aston Villa), la voie est grande 
ouverte pour le défenseur 
algérien afin de creuser son 
trou et reprendre son statut 
de titulaire. L’initiative prise 
par l’entraineur Nuri Sahin 
fraichement intronisé sur le 
banc du Borussia Dortmund 
qui a clairement affirmé que 
Bensebaini sera son titulaire 
au poste d’arrière gauche 
est un signal fort envoyé 
par le néo-coach envers son 

défenseur qui a besoin de 
soutien et la confiance pour 
retrouver son meilleur niveau, 
un niveau qu’il affichait dans 
son précédent club le Borussia 
Mönchengladbach où il était 
considéré pour le meilleur à 
son poste en Bundesliga. Nuri 
Sahin a promis à ses dirigeants 
qu’il remettra sur selle le 
défenseur algérien à tel point 
qu’il a donné des instructions 
au préparateur physique du 
club de s’occuper de lui, 
avant même la reprise des 
entrainements. Un geste perçu 
comme un signe de confiance 
par notre international. Il faut 
dire que Sahin mise sur les 
joueurs d’expérience pour 
atteindre ses objectifs dont l’un 
d’eux sera de remporter le titre 
de champion d’Allemagne à la 
fin de l’exercice 2024/2025.

Le début tardif 
de la Bundesliga contrarie 

les plans de Petkovic
Avec son expérience, Ramy 
Bensebaini fait partie des 
cadres de la sélection nationale, 
son absence s’est fait durement 
ressentir en défense lors des 
deux matchs de juin contre la 
Guinée 1-2  à Alger et même 
face à l’Ouganda quelques 
jours plus tard où malgré la 
précieuse victoire arrachée par 
les Verts 1-2, les flottements de
l’arrière-garde étaient assez 
visibles. Afin de rectifier le 
tir, Vladimir Petkovic doit 
procéder à des changements 

dans ce secteur. Récupérer 
Ramy Bensebaini est devenu 
une nécessité pour notre 
défense. Aligné dans l’axe 
lors de ses dernières sorties 
avec l’EN, son retour est donc 
très attendu. Toutefois, un 
bémol, le Borussia Dortmund 
livrera son premier match 
en championnat le 24 aout 
avec l’accueil de l’Eintracht 
Frankfort de Farès Chaïbi, soit 
à 12 jours du match Algérie-
Guinée équatoriale de la 1re 
journée des éliminatoires 
de la CAN 2025 prévu le 5 
septembre à Oran. Le début 
tardif de la Bundesliga 
contrarie les plans de Vladimir 
Petkovic, plutôt curieux de 
situer la forme qu’affichera 
Ramy Bensebaini avant ce 
match de la reprise pour l’EN 
d’autant qu’après une longue 
absence, pour retrouver toute 
son agilité et rythme, y a pas 
mieux que la compétition 
officielle. Le coach national 
devrait certainement suivre 
les performances de son 
expérimenté défenseur lors 
des nombreux matchs amicaux 
auxquels il prendra part durant 
la préparation d’intersaison 
notamment les joutes contre 
Villeréal de Mandi le 6 aout 
et Aston Villa, le 10 du même 
mois afin d’avoir une idée 
sur son état de forme et le 
convoquer bien entendu pour 
le match de la rentrée contre 
les Equato-Guinéens.

La réunion du Bureau 
fédéral de ce mois 
de juillet aura lieu 

ce mardi. Cette dernière est 
attendue par les clubs de Ligue 
1 Mobilis puisque c’est lors 
de cette réunion que le BF va 
donner ou non le feu vert pour 
l’application de la proposition 
faite par les clubs et validée par 
le collège technique national à 
propos de l’augmentation du 
nombre de licences de joueurs 
étrangers de 3 à 5.
Dans les coulisses du Bureau 
fédéral on parle d’une grande 
hésitation, car même si les clubs 
se sont engagés à respecter 
les lois et à essayer de donner 
des garanties avant chaque 
transaction, il n’en demeure 
pas moins que l’on s’attend à 
ce qu’il y ait des mésaventures 
et, lorsqu’on sait que la moitié 
des clubs de Ligue 1 Mobilis 
ne sont pas accompagnés 
économiquement par des 
entreprises, la FAF s’attend 
à des soucis qui mettraient la 
CNRL en piste.
Rappelons que lors d’une de ses 
récentes réunions, le collège 

technique avait rejeté cette 
proposition, préférant rester 
sur le nombre de 3 licences 
étrangères, mais le manque 
de joueurs sur le marché et 
leurs prix excessifs ont poussé 
les clubs à reformuler leur 
demande, poussant le collège à 
céder et remettre la balle dans 
le camp du Bureau fédéral.
Parmi les sujets qui pourraient 
être tranchés mardi, la question 
du staff de la sélection A’ que le 
BF a décidé précédemment de 
relancer. Plusieurs noms sont 
sur la table de la fédération, 
mais nos sources ont révélé 
que c’est l’ancien défenseur de 
l’EN, à savoir Antar Yahia, qui 
pourrait être choisi.
Notons enfin que lors de cette 
prochaine réunion du BF, la 
fédération va se pencher sur les 
préparatifs de l’entrée en scène 
des Verts dans les éliminatoires 
de la CAN. L’EN recevra 
la sélection de la Guinée 
équatoriale le 5 septembre à 
Oran avant de se déplacer à 
Monrovia pour le match de la 
2e journée face au Liberia.
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Nouvelle destination pour Zidane

psG :
Fumée blanche pour Victor Osimhen… et Xavi Simons

Le Barça a dégainé une offre de 60 M€ pour Dani Olmo

Après avoir assisté à la 
présentation de Kylian 
Mbappé à Madrid, 

Zinédine Zidane a poursuivi son 
tour d’Espagne en débarquant au 
nouveau club de son fils Luca.
Zidane contre Zidane, c’est la 
confrontation qui va animer 
la famille Zidane cette saison. 

Luca et Theo évoluent désormais 
dans la même division, en Liga 
2. Le premier cité, gardien de 
but de 26 ans, a rejoint Grenade, 
relégué de l’élite. Il a fait partie 
des meilleurs joueurs à son 
poste la saison dernière sous 
les couleurs d’Eibar, au Pays 
basque. Son petit frère Theo, 

milieu de terrain de 22 ans, a 
quitté le Real Madrid, après 
plusieurs saisons en équipe 
réserve, pour s’engager avec 
le club de Cordoue, promu en 
deuxième division espagnole.
Zinédine Zidane aura l’occasion 
d’assister à des rencontres de 
ses deux fils en Andalousie. « 
Zizou » a débarqué au centre 
d’entraînement du FC Granada, 
vendredi, pour découvrir 
les installations du club. Il 
a notamment croisé Myrto 
Uzuni, l’attaquant albanais 
des Nazaries, meilleur buteur 
de l’équipe la saison dernière. 
Grenade, qui fait partie des 
favoris à la montée, joue un 
deuxième match de préparation 

contre Almeria, ce samedi.
Trois fils en Andalousie

Deux dates sont donc déjà 
cochées dans le calendrier des 
parents Zidane. Grenade reçoit 
Cordoue le 13 octobre prochain 
dans son antre du Nuevo Los 
Carmenes (19 336 places). Le 
match retour sur le terrain du 
Cordoba CF, le Nuevo Arcangel 
(25 800 places), aura lieu début 
mars. Le Ballon d’Or 98, 52 
ans, ne semble pas proche de 
retrouver un banc de touche 
cette saison.
Les Zidane débutent une nouvelle 
vie dans la plus belle région de 
leur pays d’adoption. Alors que 
Luca et Theo ont rejoint deux 
villes emblématiques du Sud 

de l’Espagne (Cordoue et sa 
Mosquée-cathédrale ; Grenade 
et sa majestueuse Alhambra), 
Elyaz, le plus jeune de la 
fratrie, a quitté la Casa blanca 
l’hiver dernier pour Séville, 
la capitale andalouse, afin 
de finir sa formation au Real 
Betis. Le défenseur de 18 ans 
évolue en équipe réserve. Il est 
actuellement avec l’équipe de 
France U19 pour l’Euro de la 
catégorie en Irlande du Nord. 
Bernard Diomède ne l’a pas 
fait jouer sur les deux premiers 
matches (pour deux victoires 
contre la Turquie et le Danemar). 
Les Bleuets affrontent l’Espagne 
pour leur troisième match de 
poule lundi.

Les prochains jours verront 
les négociations entre 
le PSG et Naples pour 

Victor Osimhen s’accélérer 
puisque le club italien tient un 
accord avec Lukaku. Ces deux 
dossiers donnent aussi un coup 
d’accélérateur pour le cas Xavi 
Simons.
Le jeu des chaises musicales 
est en passe de se débloquer 
sur ce marché des transferts. 
Jusque-là, les dossiers avaient 
du mal à avancer. La faute aux 
compétitions internationales 
comme l’Euro, la Copa América 
et même un peu les Jeux 
Olympiques qui retardent toutes 
négociations. Les clubs craignent 
les blessures en premier lieu. Mais 
nous voilà à un moins d’un mois 
de la reprise des championnats et 
les discussions se sont accélérées, 
une fois la plupart des grands 
tournois terminés.
Le PSG va pouvoir accélérer lui 
aussi, dans le sens des arrivées et 

des départs. Hier soir, Sky Italia 
nous apprenait qu’un accord de 
principe entre Naples et Romelu 
Lukaku avait été conclu. Le 
Belge a dit oui à un contrat de 
3 ans pour un salaire de 6 M€ 
à l’année. Les négociations se 
poursuivent entre le club italien 
et Chelsea. Les Blues demandent 
35 M€ avec des bonus pour 
l’attaquant recruté 113 M€ à 
l’Inter en 2021. Les Azzurri 
tentent de faire baisser la note.

Le cas Lukaku débloque 
les situations pour Osimhen 

et Xavi Simons
Ils ne devraient pourtant pas 
manquer de fonds puisque 
l’arrivée probable de Lukaku 
leur permet également de 
débloquer la situation pour Victor 
Osimhen au PSG. Toujours 
selon le même média italien, 
Naples doit d’abord vendre 
pour recruter. Cela favorise le 
départ du Nigérian vers le club 
de la capitale française, même 

si les négociations sont toujours 
en cours. Paris propose environ 
100 M€, quand les Napolitains 
voudraient une vente à 130 M€, 
soit la clause libératoire. D’après 
Sky, les choses risquent de 
bouger en début de semaine.
Ce qui nous amène à un autre 
dossier, celui de Xavi Simons. 
Ni le PSG, ni le joueur ne 
souhaitent poursuivre ensemble, 
du moins cette saison. Selon 
les informations de Bild, la 
direction parisienne a demandé 
aux courtisans du Néerlandais, 
le Bayern Munich en tête, de 
patienter, le temps pour eux 
d’attirer la recrue phare de leur 
mercato (Osimhen) afin de 
soulager les supporters après 
le départ de Kylian Mbappé au 
Real Madrid. Ainsi, la fameuse 
photo de Xavi Simons sur les 
réseaux sociaux, une carte Uno 
«changement de sens», pouvant 
être interprétée par un transfert, 
ne serait pas due au hasard…

Grand artisan du sacre 
européen de l’Espagne 
cet été, Dani Olmo 

demeure très courtisé. Le Barça 
en est conscient, et vient de 
formuler une offre au joueur.
L’Euro étant désormais terminé, 
les joueurs ont maintenant le 
temps de penser à leur avenir. Si 
certaines révélations du tournoi 
l’ont déjà bouclé, à l’image de 
Georges Mikautadze, revenu à 
l’OL malgré des approches de 
Monaco ou encore de Lens, 
le suspense reste entier pour 
d’autres. On peut notamment 
penser à Nico Williams, grand 
artisan du 4e sacre européen 
décroché par la Roja, mais 
aussi à Dani Olmo.
Ces derniers jours, les 
informations allaient d’ailleurs 
dans le sens d’un transfert 
au Barça pour les deux 
internationaux espagnols. 

Concernant le premier, il 
faudra probablement payer sa 
clause libératoire, estimée à 58 
millions d’euros, alors que le 
second fait, lui, l’objet d’une 
concurrence accrue et incarnée 
par Manchester City, le Bayern 
Munich, l’Atlético de Madrid 
ou encore Liverpool. Mais ces 
dernières heures, le Barça a 
visiblement activé la vitesse 
supérieure.
Le Barça a formulé une offre 

de 60 millions pour Olmo
Selon Mundo Deportivo, le 
club catalan aurait en effet 
formulé une offre à Olmo 
et son entourage. Une offre 
copieuse pour le joueur, alors 
qu’une clause valable jusqu’au 
20 juillet le rend accessible à un 
tarif relativement avantageux. « 
Une clause jusqu’au 20 juillet 
? Oui, si les clubs me veulent, 
ils savent ce qu’ils peuvent 

faire. Il y a du temps jusqu’au 
20 juillet pour la clause, sinon, 
après ce seront des négociations 
difficiles », avait-il déclaré 
pendant l’Euro.
Quid du montant pour Leipzig 
? Toujours selon Mundo 
Deportivo, il serait de l’ordre de 
60 millions d’euros, tandis que 
la durée du contrat proposée 
serait de 6 années. Âgé de 26 
ans, Olmo arrive à un tournant 
de sa carrière et est quasiment 
assuré de quitter Leipzig cet été. 
Reste à savoir si le projet mené 
par Hansi Flick sera de nature 
à le convaincre de revenir dans 
son club formateur, quitté en 
2014 pour rejoindre Zagreb. 
Demain, le meilleur buteur 
de l’Euro 2024 et ses agents 
devraient étudier attentivement 
l’offre. Et de nouveaux 
éléments devraient rapidement 
tomber dans ce dossier…
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En Bref...Des chercheurs de Google ont simulé 
la création d’une vie numérique

Panne informatique mondiale  
C’est quoi Crowdstrike ?

Le plus petit drone autonome pense comme 
une fourmi pour retrouver son chemin !

Des photos des quatre Google 

Pixel de la série 9 viennent 

de fuiter lors de son contrôle 

par l’agence de régulation 

taïwanaise NCC. Le Pixel 9 

Pro Fold dévoile son nouvel 

aspect et l’on en sait plus sur les 

modules photos et la capacité de 

batteries des modèles.

Alors qu’il devrait être annoncé 

le mois prochain, le portrait-

robot du prochain Pixel 9 de 

Google est déjà pratiquement 

complet en raison de plusieurs 

fuites. Les dernières proviennent 

de Taïwan, lorsque le téléphone 

a dû passer la procédure de 

certification par l’agence de 
régulation du pays (NCC). Des 

photos montrant quatre modèles 

ont alors été diffusées.

On y voit pour la première 

fois le Pixel 9 Pro Fold, c›est-

à-dire le smartphone pliable 

de Google. Sur ce dernier, 

on peut noter que la caméra 

faciale est déplacée vers le coin 

de l›écran. À l›arrière, plutôt 

que la traditionnelle barre 

rectangulaire, le module prend 

maintenant une forme carrée. 

Lorsque le smartphone est 

ouvert, sur les photos, on ne voit 

plus le pli de l›écran. Pour ce 

qui est des trois autres modèles, 

au niveau du design on retrouve 

l›esprit des modèles précédents. 

La barre du module photo en 

forme de visière est toujours 

présente.

D›après d›autres fuites, le 

capteur ultra-large Sony 

est plus grand et délivre 50 

mégapixels. Cela devrait 

permettre d›améliorer les 

clichés dans la pénombre. Le 

capteur principal est également 

doté d›une résolution de 50 

mégapixels. La caméra frontale 

reprend le système de mise au 

point automatique que l›on ne 

trouvait avant que sur la version 

Pro du Pixel 8. Sur les versions 

Pro et Pro XL, on retrouve les 

deux capteurs autofocus et un 

téléobjectif en plus à l›avant et à 

l›arrière de 50 mégapixels.

Des chercheurs de Google 
ont créé une « soupe 
numérique » de données 

aléatoires simples. Au bout de 
millions de générations, elles 
se sont combinées pour créer 
du code plus complexe qui s’est 
autorépliqué. Ainsi, la création 
d’une vie numérique semble peu 
différer de la nôtre.

Sur Terre, la vie trouve 
toujours une façon pour se 
développer. À priori en matière 
de code informatique, le même 
comportement existe également. 
C’est ce qui ressort d’une étude 
menée par des chercheurs de 

Google. Après avoir laissé un 
ensemble de données aléatoires 
dans le cadre d’une simulation 
sur plusieurs millions de 
générations, les scientifiques ont 
remarqué que des formes de « vie 
» numériques autoréplicatives se 
sont développées.

Avec leur étude, les chercheurs 
pensent pouvoir aider à la 
compréhension des voies pouvant 
mener à l›origine de la vie. La 
simulation a reposé sur la création 
d›une sorte de soupe numérique 
primitive à base d›un langage de 
programmation appelé Brainfuck. 
Ce langage n›autorise que deux 

opérations mathématiques, à 
savoir l’addition et la soustraction 
d’une unité.

Une créature numérique 
autoréplicative

L’équipe a modifié le code 
pour permettre uniquement aux 
données aléatoires d›interagir 
entre elles. Un peu comme des 
molécules, elles ont été laissées 
libres d’exécuter leur propre code 
et, par exemple, de « s›écraser » 
toutes seules avec leur voisinage. 
Il n›y a pas eu de règle mise en 
place ni d›impulsions délivrées à 
ces données aléatoires. Au final, 

au bout de plusieurs millions de 
générations, des éléments plus 
complexes ont été créés et se sont 
autorépliqués.

Évidemment, on ne peut pas 
vraiment parler de vie, mais cette 
autoréplication qui s›est générée 
d›elle-même montre que le code 
a trouvé des solutions pour se 
complexifier, un peu comme des 
organismes se créent de manière 
autonome. Pour les chercheurs de 
Google, il faudrait une puissance 
de calcul plus importante pour 
que l’autoréplication donne des 
résultats encore plus avancés et 
complexes.

Les micro drones n’ont pas 
suffisamment de puissance de 
calcul pour rentrer à leur base 
de décollage de façon autonome 
et sans GPS. Pour combler 
cette lacune, des scientifiques 
se sont inspirés des insectes et 
notamment des fourmis et cela 
fonctionne !

Ils pourraient s’avérer très utiles 
pour se faufiler dans les petites 
brèches d’un bâtiment en ruine, 
mais les micro-drones sont 
limités en capacité de navigation 
en raison de leur petite taille. Leur 
« cerveau » embarqué est peu 
puissant, et il n’est pas capable 
d’établir une navigation sans 
GPS. Pour évoluer en intérieur, 
un LiDAR et la navigation via 
une cartographie 3D restent 

réservés aux plus gros drones.

Pour rendre autonomes les micro-
drones afin qu›ils puissent revenir 
à leur base de décollage sans GPS, 
et sans pour autant augmenter 
leur puissance de calcul, des 
scientifiques de l›Université de 
technologie de Delft (TU Delft) 
aux Pays-Bas se sont inspirés 
de la nature et notamment des 
fourmis. Pour se repérer, les 
fourmis prennent l›équivalent 
de clichés instantanés mentaux 
lorsqu›elles quittent leur colonie. 
Elles comptent également le 
nombre de pas qu›elles font entre 
ces clichés. Cette procédure leur 
permet de prendre beaucoup 
moins de clichés que ce qui 
serait nécessaire autrement. 
Sur le chemin du retour et pour 

retrouver leur nid, les fourmis 
se contentent de faire le nombre 
de pas mémorisés pour retrouver 
l›image qu›elles ont retenue.

C’est le plus petit drone autonome

C›est cette technique que les 
scientifiques ont cherché à 
intégrer aux micro drones. Mais 
comme les drones volent, il fallait 
trouver une astuce pour faire 
l›équivalent du comptage des 
pas. Les chercheurs ont équipé 
un micro drone de 56 grammes 
avec une caméra pointant vers 
le bas. Celle-ci suit la vitesse à 
laquelle les objets défilent dans 
son champ. Le drone va relever 
quelques clichés sur son trajet et 
les comparer pour réaliser son 
cheminement au retour.

Si, par exemple, un objet est plus 

grand sur un cliché que ce que 
la caméra voit, cela signifie que 
le drone doit se rapprocher de 
l›objet jusqu›à ce que les images 
correspondent exactement. Lors 
des tests, le micro drone des 
chercheurs a pu naviguer de 
manière autonome et efficace 
pour retrouver son chemin dans 
un parcours d›obstacles d›une 
centaine de mètres. Pour cela, 
seulement 1,16 Ko de mémoire 
a été utilisé. Cela en fait le plus 
petit drone autonome.

La mise à jour d’un logiciel 
produit par cette entreprise 
américaine, poids lourd dans 
le domaine de la cybersécurité, 
a provoqué le chaos vendredi 
dernier. Son nom n’était pas 
franchement connu du grand 
public avant ce vendredi matin. 
CrowdStrike est désormais 
sous les feux des projecteurs 
après la panne mondiale qui a 
touché Microsoft ce vendredi. 
Un mauvais coup de pub 
qu’aurait sûrement préféré éviter 
cette entreprise américaine de 
cybersécurité fondée en 2011 et 
basée au Texas, qui fait pourtant 
partie des acteurs les plus 
reconnus dans le secteur. Selon 
Le Figaro, elle se place même 
comme le numéro deux mondial 
dans le domaine, derrière son 

concurrent Palo Alto Networks.

Il faut dire que son logiciel 
phare, utilisé à des fins de pare-
feu et d’anti-virus, aurait déjà été 
adopté par plusieurs dizaines de 
milliers d’entreprises. Baptisé 
Falcon, il est censé protéger ses 
clients des menaces d’intrusion 
et tentatives de piratage. Un 
logiciel « nouvelle génération 
» qui permettrait par exemple 
d’obtenir « des indicateurs 
d’attaque en temps réel » ou 
encore « des renseignements 
sur les menaces concernant 
l’évolution des pratiques 
des adversaires », se targue 
l’entreprise sur son site Internet.
Développée par Crowdstrike, 
la mise à jour du logiciel 
Falcon a provoqué une panne 
informatique mondiale après 

une mauvaise mise à jour, ce 
vendredi.

Un coup dur pour cette entreprise 
de cybersécurité fondée en 2011 
qui s’est fait connaître pour 
avoir résolu plusieurs affaires de 
piratage très médiatisées.

Son nom n’était pas franchement 
connu du grand public avant 
vendredi matin. CrowdStrike 
est désormais sous les feux 
des projecteurs après la panne 
mondiale qui a touché Microsoft 
ce vendredi. Un mauvais coup 
de pub qu’aurait sûrement 
préféré éviter cette entreprise 
américaine de cybersécurité 
fondée en 2011 et basée au 
Texas, qui fait pourtant partie des 
acteurs les plus reconnus dans le 
secteur. Selon Le Figaro, elle se 
place même comme le numéro 

deux mondial dans le domaine, 
derrière son concurrent Palo Alto 
Networks.

Il faut dire que son logiciel 
phare, utilisé à des fins de pare-
feu et d’anti-virus, aurait déjà été 
adopté par plusieurs dizaines de 
milliers d’entreprises. Baptisé 
Falcon, il est censé protéger ses 
clients des menaces d’intrusion 
et tentatives de piratage. Un 
logiciel « nouvelle génération 
» qui permettrait par exemple 
d’obtenir « des indicateurs 
d’attaque en temps réel » ou 
encore « des renseignements 
sur les menaces concernant 
l’évolution des pratiques 
des adversaires », se targue 
l’entreprise sur son site Internet.
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Incontrôlable, la crampe 
musculaire survient 
brutalement et est très 

douloureuse. Au pied, à l’orteil, 
au mollet... Conseils avec le Dr 
Douglas Levy Biau, médecin 
du sport, pour la soulager 
rapidement.
Fréquente chez les sportifs mais 
aussi en cas de carences, de 
fortes chaleurs ou de maladies, 
la crampe musculaire paralyse 
la jambe (le pied...). Elle 
survient brutalement et dure de 
quelques secondes à plusieurs 
minutes avant de disparaître 
sans séquelle. Voici comment la 
soulager et éviter la récidive.

C’est quoi une crampe ?
Une crampe correspond à 
une contraction musculaire 
douloureuse, incontrôlable 
et transitoire. Une crampe se 
différencie d’une contracture 
qui perdure durant un temps 
plus prolongé. Les crampes 
surviennent fréquemment au 
cours de l’effort ou juste à la 
fin de celui-ci, et concernent 
majoritairement les muscles 
striés, à commande volontaire, 
essentiellement les muscles 
des membres, notamment des 
membres inférieurs.

Quels sont les symptômes 
d’une crampe musculaire?

La crampe musculaire se 
manifeste par l’apparition 
brutale d’une douleur d’un ou 
de plusieurs muscles (bras, cou, 
dos, cuisse, mollet, pied, etc.). 
Le muscle apparaît contracté à 
la palpation, et sa sollicitation 

augmente les douleurs et 
le patient est soulagé par 
l’étirement de ce muscle. D’autre 
part, les douleurs disparaissent 
spontanément à l’arrêt de sa 
stimulation, en quelques minutes 
tout au plus.

Qu’est-ce qui cause les 
crampes ?

Généralement, les crampes 
traduisent une fatigue musculaire. 
Les crampes peuvent aussi être 
causées par l’abus d’excitants 
(alcool, tabac), la chaleur (qui 
favorise la déshydratation) ou la 
prise de certains médicaments. 
Sport.  «Les crampes sont plus 
fréquentes chez les sportifs, 
elles traduisent un manque 
d’entraînement», souligne le Dr 
Douglas Levy Biau, médecin du 
sport. Elles sont aussi favorisées 
par un effort musculaire trop 
intensif, un échauffement 
insuffisant et l’absence 
d’étirement des muscles 
sollicités à la fin de l’effort.
Maladies. «Il est important 
de différencier les crampes 
idiopathiques de celles liées à une 
maladie». Les crampes peuvent 
être liées à des maladies touchant 
les muscles ou les nerfs innervant 
ces muscles. Dans ce cas, elles 
sont alors la conséquence d’une 
insuffisance rénale, d’une 
déshydratation, de la dialyse ou 
de pathologies neurologiques 
(comme la sclérose en plaques) 
ou hépatiques.
Carence. Les crampes peuvent 
être causées par un manque de 
potassium, de magnésium et/ou 

de calcium.
Comment faire passer une 

crampe ?
«Il n›existe pas de traitement 
spécifique sauf lorsqu›une 
pathologie en est la cause», 
explique le Dr Douglas Levy 
Biau, médecin du sport.
► Dans l›immédiat, étirez et 
détendez le muscle contracté 
après arrêt de la sollicitation: 
lors d›une crampe du mollet par 
exemple, effectuer une flexion 
dorsale du pied atteint en tirant 
lentement les orteils et le pied 
vers la face antérieure de la 
jambe.
► Si la crampe est violente ou 
récidive fréquemment, le recours 
à certains médicaments comme 
les myorelaxants (médicaments 
qui relâchent les muscles), de 
la vitamine B 12, de la quinine. 
La passiflore et l›arnica peuvent 
aussi soulager les crampes. 
► L›hydratation et une 
utilisation calme du muscle 
durant quelques minutes après 
l›arrêt de la douleur permettent 
habituellement de diminuer 
l›excès de molécules indésirables 
et d›éviter la survenue d›une 
nouvelle crampe.
► Si les crampes sont causées 
par une maladie identifiée, c›est 
en prenant en charge celle-ci que 
l›on peut espérer diminuer leur 
fréquence de survenue.
Quels remèdes de grand-mère 
pour faire passer une crampe ?
De nombreuses astuces dites 
«de grand-mère» existent pour 
soulager les crampes. Il n’y a pas 

de preuve scientifique de leurs 
efficacité, mais pas de risque 
à les tester. Dans son ouvrage, 
«Ma bible des trucs santé», 
Sophie Lacoste préconise :
Faire une petite cure de banane 
et de chocolat (noir), pour leur 
apport en magnésium et en 
potassium.
Bien respirer pour relâcher les 
muscles. Pour vous débarrasser 
des crampes, inspirez à fond en 
gonflant les poumons pendant 
7 à 8 secondes, puis relâchez 
pendant 7 à 8 secondes.
L’écorce de canneberge serait 
aussi efficace. Sophie Lacoste 
conseille de «faire une décoction 
et de boire un tiers de tasse à café 
pour faire disparaître les crampes 
en moins de vingt minutes.»
Comment éviter les crampes ?
Pour prévenir les crampes, il 
est essentiel de bien s’hydrater 
de manière générale et 
particulièrement au cours ou en 
prévision d’un effort important. 
Les sportifs doivent porter une 
attention particulière à leur 

échauffement. Après l’effort, des 
séances d’étirements en douceur 
doivent être préconisées sur les 
muscles intensément sollicités. 
Dans tous les cas, il faut toujours 
prendre l’avis de son médecin 
lors de la survenue de crampes, 
surtout quand elles sont trop 
fréquentes et non liées à un 
effort.
Crampes pendant la grossesse
Les crampes sont très fréquentes 
pendant la grossesse, surtout 
pendant les derniers mois. 
Toutefois, il est possible de 
les soulager facilement. Pour 
les faire passer, levez-vous et 
massez votre jambe. Prenez 
soin de vous lever doucement. 
Attention notamment au passage 
entre la position allongée et 
la position assise. Ne vous 
relevez surtout pas brusquement. 
Tournez le bassin et les épaules 
en même temps pour vous mettre 
sur le côté, puis utilisez votre 
bras comme levier pour vous 
redresser et vous asseoir sur le 
bord du lit.

Cette huile essentielle est réputée 
pour prévenir le développement 
de la bronchite, calmer ses 
symptômes et accélérer la 
guérison.
Toux sèche au départ puis grasse, 
quinte de toux, mucus... La 
bronchite est une infection des 
bronches qui est virale dans 90% 
des cas. Outre les traitements 
symptomatiques comme les 
antalgiques pour faire baisser 
la fièvre et les antitussifs pour 
calmer la toux sèche, une huile 
essentielle particulièrement riche 
en eucalyptol (1,8-cinéole) peut 
optimiser la bataille contre la 
bronchite. Et «ses bienfaits contre 
cette affection pulmonaire ont 
été reconnus par la Pharmacopée 
Française» nous explique Sylvie 
Hampikian, pharmacologue 
experte en aromathérapie. 
«C’est elle qui est recommandée 
pour traiter les infections 
respiratoires.» La fameuse huile 

essentielle anti bronchite est :
► immunostimulante. «Elle a la 
propriété de stimuler la production 
d’immunomédiateurs, afin de 
renforcer les défenses naturelles 
de l’organisme dès le début 
de l’infection», précise Sylvie 
Hampikian.
► expectorante. Elle agit à 
deux niveaux : elle stimule la 
motricité des cellules ciliaires 
présentes dans les bronches, 
améliorant l’expulsion du mucus 
lors des toux, et elle fluidifie le 
mucus sécrété par les bronches, 
pour en faciliter élimination.
►  antibactérienne. «Un bienfait 
qu’elle doit à l’association de 
l’eucalyptol et des terpènes, 
indique notre experte. Ce duo 
participe activement à prévenir 
le développement des agents 
pathogènes lors d’infection 
respiratoire».
► antivirale. L’eucalyptol et 
l’alpha-pinène sont capables de 

ralentir le développement du 
virus dans l’organisme. «Selon 
une récente étude, l’eucalyptol 
inhibe la réplication virale, 
tandis que le pinène inhibe 
la multiplication et les effets 
pathologiques des virus sur les 
cellules respiratoires», explique 
la pharmacologue.
►anti-inflammatoire. 
L’eucalyptol et les stéroïdes qui 
composent cette huile essentielle 
réduisent l’état inflammatoire 
des bronches et apaisent les 
symptômes de la bronchite. 
► broncho-dilatatrice. En cas 
de bronchite, les bronches, 
enflammées, se contractent. 
Cette huile essentielle a un 
effet spasmolytique, c’est-à-
dire qu’elle permet aux muscles 
lisses des voies respiratoires de 
se relâcher, ce qui améliore la 
capacité respiratoire.
► antalgique. Parce qu’elle 
contribue à réduire les états 

inflammatoires, elle aide à 
calmer les douleurs. En outre, 
ses propriétés rafraichissantes 
permettent de soulager les voies 
respiratoires en cas d’inconfort.

Comment l’utiliser ?
L’huile essentielle d’Eucalyptus 
globulus (parce que c’est d’elle 
dont on parle depuis le début de 
cet article) peut s’utiliser de trois 
façons différentes au choix : 
► En application locale. «Diluez 
1 à 10 gouttes dans 1 à 2 pressions 
d’huile végétale de votre choix 
et appliquez votre préparation 3 
fois par jour sur votre thorax et 
votre dos», recommande Sylvie 
Hampikian.
► Par voie orale. Déposez 
2 gouttes d’huile essentielle 
d’Eucalyptus globulus sur un 
comprimé neutre, un morceau 
de pain ou dans une cuillerée à 
café de miel. «A prendre 3 fois 
par jour durant 3 jours, puis 2 
fois par jour durant 3 jours», 

conseille notre experte.
►En inhalation. «Versez-
en 4 gouttes sur de l’eau 
préalablement bouillie et 
laissez l’essence se diffuser 
quelques instants, préconise la 
pharmacologue. A faire 2 fois par 
jour pendant quelques jours».
Attention : l’huile essentielle 
d’eucalyptus globulus ne doit 
pas être utilisée chez la femme 
enceinte et allaitante, les enfants 
de moins de 7 ans (sauf en 
diffusion à raison de quelques 
gouttes dans un bol d’eau chaude, 
quand l’enfant n’est pas dans la 
pièce) et les patients épileptiques. 
«Respectez les doses prescrites 
et n’appliquez jamais pure sur la 
peau. Ne cumulez pas plusieurs 
usages de l’huile essentielle sur 
la même période (en choisir un, 
ou les alterner)» conclut Sylvie 
Hampikian.

Crampe : mollet, pied... comment la faire passer ?

Bronchite 
Cette huile essentielle expectorante est la meilleure
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Sara Boueche

Les schémas répétitifs sont 
ces modèles de pensée, de 
comportement ou de réaction 
émotionnelle qui se répètent 
de manière cyclique dans notre 
vie. Ils peuvent être bénéfiques, 
comme une routine matinale 
qui nous prépare efficacement 
pour la journée. Cependant, ils 
peuvent aussi être nuisibles, nous 
enfermant dans des cycles de 
pensées négatives, de relations 
toxiques ou de mauvaises 
habitudes. Se libérer de ces 
schémas répétitifs néfastes est 
un voyage vers la libération 
personnelle, un processus qui 
demande de la conscience, de la 
patience et de la persévérance.

La première étape pour se libérer 
des schémas répétitifs est la 
prise de conscience. Il s’agit 

de reconnaître ces modèles 
dans notre vie, de comprendre 
leur origine et leur impact sur 
notre bien-être. Cette prise de 
conscience peut être déclenchée 
par un événement marquant, 
une thérapie ou simplement une 
réflexion personnelle profonde. 
Elle nous permet de sortir de 
l’automatisme et de commencer 
à envisager des alternatives.

Une fois que nous avons identifié 

ces schémas, il est important de 
les accepter sans jugement. Les 
schémas répétitifs sont souvent 
ancrés dans des expériences 
passées, des croyances 
profondément enracinées ou 
des mécanismes de défense. 
Les rejeter ou les combattre 
avec colère ne fait que renforcer 
leur emprise. L’acceptation, 
en revanche, nous permet de 
les regarder en face, de les 

comprendre et de commencer à 
les déconstruire.

La déconstruction des schémas 
répétitifs implique de remettre 
en question les croyances et 
les habitudes qui les sous-
tendent. C’est un processus 
actif qui nécessite de la 
persévérance et du courage. Il 
peut impliquer de chercher de 
l’aide professionnelle, comme 
un thérapeute ou un coach de 
vie, pour nous guider dans ce 
processus. Il peut aussi impliquer 
de nouvelles expériences, 
de nouvelles relations ou de 
nouveaux défis pour nous aider à 
briser les anciens modèles et à en 
créer de nouveaux.

Enfin, se libérer des schémas 
répétitifs nécessite de la patience 
et de la bienveillance envers soi-
même. Les schémas répétitifs sont 

souvent profondément ancrés et 
il peut prendre du temps pour les 
déconstruire et les remplacer par 
de nouveaux modèles plus sains. 
Il est important de se rappeler 
que ce voyage vers la libération 
personnelle est un processus, pas 
un événement ponctuel. Chaque 
petit pas vers la libération est une 
victoire en soi et mérite d’être 
célébré.

En somme, se libérer des 
schémas répétitifs est un 
voyage vers la libération 
personnelle qui demande de la 
conscience, de l’acceptation, de 
la persévérance, du courage et 
de la bienveillance envers soi-
même. C’est un processus qui 
peut être difficile, mais qui en 
vaut la peine, car il nous permet 
de nous épanouir pleinement et 
de vivre une vie plus authentique 
et épanouissante.»

Si l’été est souvent une saison 

que l’on attend avec impatience 

pour profiter des beaux jours, ce 
n’est pas la période où c’est le 

plus simple de rester bien coiffé. 

Si la frange est très tendance, elle 

n’est pas évidente à discipliner 

avec la chaleur et la transpiration 

et on conseille généralement 

d’attendre la rentrée pour sauter 

le pas et la couper. C’est aussi 

une saison où nos cheveux 

ont tendance à être un peu 
plus secs et vous y appliquez 
probablement plus régulièrement 
du sérum, pensez alors à bien 
chauffer le produit dans vos 
mains pour éviter l’effet gras. 
Et si vous allez en vacances au 
soleil, n’oubliez pas de bien les 
rincer à l’eau claire quand vous 
sortez de la piscine ou de la mer.

Pour les personnes qui ont 
tendance à avoir les cheveux 
mousseux, vous redoutez peut-
être même cette saison, et la 
période actuelle lorsque la 
pluie continue de faire partie 
du paysage mais que la chaleur 
s’installe peu à peu, n’aide pas. 
En effet, c’est à ce moment-là 

que les frisottis s’invitent à coup 
sûr sur le haut de votre crâne. 
Pour en venir à bout et dompter 
sa chevelure de manière efficace 
et facilement, le coiffeur star 
de TikTok, @mattloveshair, a 
partagé son astuce toute simple 
et imparable pour une coiffure 
maîtrisée.

La technique toute simple 
d’un coiffeur pour dompter les 
frisottis dans les cheveux

On connaît tous ce moment 
frustrant où on a parfaitement 
réalisé notre brushing mais 
une armée de petits cheveux se 
dressent sur notre tête, réduisant 
à néant tous nos efforts. Eh bien, 
pour éviter cela, le professionnel 

explique qu’il suffit de deux 
choses très simples : un sèche-
cheveux et de la laque. Prenez 
votre sèche-cheveux avec un 
embout plat et réglez-le sur air 
froid. Positionnez-le sur le haut 
de votre tête en l’inclinant vers 
le bas et venez vaporiser de la 
laque. Le produit va ainsi venir 
s’appliquer sur les cheveux 
rebelles et l’air froid, dirigé 
vers le bas, va les positionner 
dans le bon sens tout en les 
fixant. Résultat, vous obtenez 
une coiffure disciplinée, sans 
frisottis et sans avoir besoin 
d’une multitude de produits ni de 
gestes très techniques.

Sara Boueche

Loin d’être un simple carnet 
de notes, le journal intime 
se révèle être un véritable 

espace de liberté d’expression 
et un outil précieux pour la 
connaissance de soi. Au-delà de 
son aspect anecdotique, il revêt 
une dimension psychologique et 
introspective indéniable. 

Un espace d’expression intime 
et libérateur

 Le journal intime offre un havre 
de paix où chacun peut se livrer 
sans retenue, sans crainte du 
jugement ou de la critique. Il 
s’agit d’un espace confidentiel où 
pensées, sentiments et émotions 
peuvent s’exprimer librement, 
sans filtre ni censure. Cette 

libération de la parole permet de 
dénouer les tensions intérieures, 
de gérer le stress et de mieux 
comprendre ses propres états 
d’âme. 

Un outil de connaissance 
de soi et de développement 

personnel 

En consignant ses réflexions 
et expériences dans un journal 
intime, l’individu entame un 
processus d’introspection 
précieux. La relecture des écrits 
passés permet d’identifier des 
schémas de pensée, des émotions 
récurrentes et des comportements 
spécifiques. Cette prise de 
conscience favorise une 
meilleure compréhension de soi 
et de ses motivations profondes. 

Un support créatif et un 
catalyseur de l’imagination

 Le journal intime ne se limite 
pas à l’expression de la vie 
intérieure. Il peut également 
servir de support à la créativité 
et à l’imagination. Poèmes, 
nouvelles, récits personnels, le 
journal intime devient un terrain 
de jeu où l’imagination peut 
s’épanouir librement. 

Un témoignage historique et 
un héritage précieux

 Au fil du temps, le journal intime 
se transforme en un précieux 
témoignage de l’évolution 
personnelle. Il permet de 
retracer son parcours de vie, 
de se souvenir des moments 
marquants et de mesurer le 

chemin parcouru. Transmis aux 
générations futures, il devient 
un héritage unique et touchant, 
offrant un éclairage intime sur la 
vie de son auteur. 

En conclusion, le journal intime 
n’est pas un simple passe-temps 
ou un exutoire éphémère. Il 
s’agit d’un outil puissant au 

service de la connaissance de 
soi, du développement personnel 
et de la créativité. C’est un 
compagnon de route précieux qui 
nous accompagne tout au long 
de notre vie, nous permettant de 
mieux nous comprendre et de 
laisser une trace indélébile de 
notre passage sur terre.

Le journal intime 

un refuge intime et un outil de développement personnel

Briser les Chaînes des Schémas Répétitifs
un Voyage vers la libération personnelle

Comment se débarrasser des frisottis selon un coiffeur ? 
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Dans le royaume des 
probabilités, où les 
événements s’agencent 

selon des lois mathématiques, se 
niche une créature énigmatique 
: le cygne noir. Ce volatile, paré 
d’un plumage d’ébène, défie les 
conventions et perturbe l’ordre 
établi. Son existence, longtemps 
réfutée, bouscule nos certitudes et 
nous confronte à l’imprévisible, 
à l’inattendu. Nassim Nicholas 
Taleb, essayiste et philosophe, 
s’érige en héraut de ce cygne 
noir, le plaçant au cœur d’une 
réflexion profonde sur la nature 
du hasard et nos interactions 
avec un monde intrinsèquement 
incertain. 

Loin d’être une simple anecdote 
zoologique, le cygne noir devient 
une métaphore puissante, une 
invitation à repenser nos modèles 
et à embrasser la complexité 
du réel. Un défi aux certitudes 
établies Avant l’arrivée des 
explorateurs européens en 
Australie, l’idée d’un cygne noir 
était inconcevable. Les cygnes, 
dans l’imaginaire collectif, 
étaient blancs, immaculés. La 

découverte de ces oiseaux au 
plumage sombre ébranla les 
fondations de la connaissance, 
remettant en question la notion 
même de certitude. Le cygne 
noir de Taleb n’est pas un simple 
oiseau, mais une représentation 
symbolique des événements rares 
et imprévisibles qui jalonnent 
notre existence. 

Ces événements, dotés 
d’un impact considérable, 
bouleversent nos prévisions 
et remettent en cause nos 
modèles du monde. Ils sont la 
manifestation de l’incertitude 
inhérente à la réalité, un rappel 
constant que nos connaissances 
sont limitées et que le futur est 
par nature insaisissable. 

Une invitation à l’antifragilité 
Face à ces cygnes noirs, sources 
d’incertitude et de chaos 
apparent, Taleb prône non pas la 
passivité, mais l’antifragilité. Il 
s’agit de développer la capacité 
à non seulement résister aux 
chocs, mais à en tirer profit, 
à grandir face à l’adversité. 
L’antifragilité se nourrit de la 
diversité, de l’expérimentation 
et de l’ouverture à l’imprévu. 

Elle nous invite à sortir de nos 
zones de confort, à embrasser 
l’incertitude et à apprendre des 
erreurs. C’est dans ce terreau 
fertile que l’innovation et la 
créativité peuvent s’épanouir. 

Le cygne noir : Une source 
d’inspiration 

Le cygne noir n’est pas une 
menace, mais une muse. Il nous 
pousse à remettre en question nos 
certitudes, à aiguiser notre esprit 
critique et à adopter une posture 
d’apprentissage perpétuel. Il 
nous rappelle que la vie est une 

aventure extraordinaire, pleine 
de surprises et d’opportunités 
inattendues. En embrassant le 
cygne noir, nous ouvrons les 
portes d’un monde infiniment 
riche et complexe, où l’imprévu 
devient une source d’inspiration 
et d’émerveillement. C’est 
dans cet esprit d’ouverture et 
d’humilité que nous pouvons 
naviguer dans les méandres de 
l’incertitude et construire un 
avenir résilient et prospère. 

Le cygne noir : Une métaphore 
poétique 

Le cygne noir, au-delà de sa 
dimension symbolique, revêt 
également une dimension 
poétique. Son plumage sombre 
contraste avec la pureté 
immaculée des cygnes blancs, 
créant une image saisissante 
qui invite à la réflexion et à 
l’évasion. Sa présence inattendue 
dans des paysages familiers 
suscite l’émerveillement et nous 
rappelle la beauté insoupçonnée 
du monde. 

Le cygne noir devient ainsi un 
symbole de l’inconnu, de la part 
de mystère qui réside au cœur 
de l’univers et nous invite à 
l’exploration et à la découverte. 
En somme,le cygne noir de 
Taleb n’est qu’une métaphore, 
mais une métaphore d’une 
puissance insoupçonnée. Elle 
nous invite à repenser notre 
rapport à l’incertitude, à cultiver 
l’antifragilité et à adopter une 
posture d’ouverture face au 
monde. C’est dans cet esprit 
d’aventure et d’humilité que 
nous pouvons naviguer dans 
les méandres de l’imprévu et 
construire un avenir résilient et 
prospère.

Sara Boueche

Niché au cœur de la magnifique 
région de Kabylie en Algérie, 
le village de Maâtkas, dans la 
wilaya de Tizi-Ouzou, est réputé 
pour son artisanat traditionnel, 
en particulier pour sa poterie. 
Chaque année, le village célèbre 
cet art ancestral lors du Festival 
de la Poterie de Maâtkas. Cet 
événement est une occasion 
unique de mettre en lumière 
un savoir-faire séculaire et de 
sensibiliser à la nécessité de 
préserver ce patrimoine culturel.

L’Art de la Poterie à Maatkas 

La poterie de Maâtkas est un art 
qui se transmet de génération 
en génération. Les potiers du 
village utilisent des techniques 
traditionnelles pour créer des 

pièces uniques, allant des 
ustensiles de cuisine aux objets 
décoratifs. L’argile, matière 
première de la poterie, est 
extraite localement et travaillée 
avec soin pour donner naissance 
à des créations qui reflètent 
l’identité culturelle de la région.

Le Festival de la Poterie 

Le Festival de la Poterie de 
Maâtkas est un événement 
annuel qui attire des visiteurs 
des quatre coins du pays. Il offre 
une plateforme pour les artisans 
locaux pour exposer et vendre 

leurs créations, mais aussi pour 
partager leurs connaissances 
et leur passion avec le public. 
L’événement comprend des 
démonstrations de poterie, des 
ateliers pour les enfants et les 
adultes, des expositions et des 
conférences sur l’histoire et 
l’importance de la poterie dans 
la culture kabyle.

Préserver un Patrimoine 
Culturel 

Le Festival de la Poterie de 
Maâtkas joue un rôle crucial 
dans la préservation de cet art 
ancestral. En plus de promouvoir 
l’artisanat local, l’événement 
contribue à sensibiliser le 
public à l’importance de 
préserver ce patrimoine 
culturel. Les organisateurs du 
festival travaillent en étroite 

collaboration avec les artisans 
et les autorités locales pour 
assurer la pérennité de cet 
art et encourager les jeunes 
générations à perpétuer cette 
tradition.

Le Festival de la Poterie de 
Maâtkas est bien plus qu’un 
simple événement culturel. C’est 
une célébration de l’artisanat 
traditionnel, un hommage aux 
artisans qui perpétuent cet art 
ancestral et une invitation à 
préserver ce patrimoine culturel 
pour les générations futures. 

En visitant ce festival, on ne 
fait pas seulement l’expérience 
de la beauté et de la richesse de 
la poterie de Maâtkas, mais on 
contribue aussi à la préservation 
d’une tradition séculaire.»

L’Américain de 34 ans s’était fait 
remarquer sur les réseaux sociaux 
« par des menaces contre Swift 
et son compagnon, le joueur de 
football américain Travis Kelce »

Il n’aura pas eu le temps 
d’utiliser son billet de concert. 
Un ressortissant américain de 
34 ans a été interpellé par la 

police allemande, soupçonné 
de harcèlement à l’encontre de 
Taylor Swift avant le premier 
concert donné dans le pays par la 
mégastar.

L’homme a été placé en garde à 
vue jusqu’à samedi inclus « afin 
d’éviter tout danger », a précisé 
la police de Gelsenkirchen, dans 

l’ouest de l’Allemagne, dans 
un communiqué. Il s’était fait 
remarquer sur les réseaux sociaux 
« par des menaces contre Swift 
et son compagnon, le joueur de 
football américain Travis Kelce 
», également présent dans la 
Veltins-Arena, le stade où s’est 
tenu le concert.

Le Cygne Noir

Comprendre l’impact des évènements rares et imprévisibles

11ème  édition du festival de la poterie de Maâtkas 

Un art ancestral à préserver à Tizi-Ouzou

Un harceleur présumé de Taylor Swift interpellé
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Le virtuose malien est 
décédé le 19 juillet à 
Bamako, à l’âge de 58 

ans, à la suite d’une courte 
maladie, a annoncé sa famille.

« Mon cher papa s’en est allé 
à jamais », a indiqué son fils 
et artiste Sidiki Diabaté sur 
Facebook. Il est décédé dans une 
clinique privée de la capitale, a 
déclaré un autre membre de sa 
famille, sans plus de détails.

Le musicien malien Toumani 
Diabaté, surnommé « roi de la 

kora », est décédé le 19 juillet 
à Bamako, à l’âge de 58 ans, à 
la suite d’une courte maladie, a 
annoncé sa famille.

Le chanteur malien Salif Keïta a 
déploré sur les réseaux sociaux 
« la perte [du] trésor national » 
du Mali.

« L’immense Toumani Diabaté 
a tiré sa révérence. Ce soir, la 
kora est orpheline de son Maître 
», a réagi le journaliste malien 
Seydou Sissouma sur X. Le 
chanteur sénégalais Youssou 

Ndour a salué « un virtuose de la 
kora, un arrangeur musical hors 
pair », toujours sur X.

La diva malienne Oumou 
Sangaré affirme que « le monde 
de la musique perd aujourd’hui 
l’un de ses plus grands 
ambassadeurs », sur Facebook. 
Pour elle, plus qu’un virtuose de 
la kora, Toumani Diabaté était 
« un pont entre nos traditions 
ancestrales et la modernité, un 
artiste qui a su porter la voix 
du Mali aux quatre coins du 
monde».

Les luttes traditionnelles Evala 
constituent un événement 
spectaculaire et attractif chaque 
année, dans la région de Kara, au 
nord du Togo.

Cette cérémonie traditionnelle 
attire l’attention de tous au mois 
de juillet. Il s’agit d’un rite de 
passage à l’âge adulte pour les 
jeunes garçons du peuple Kabyè.

C’est une occasion pour les 
jeunes de prouver qu’ils sont 
prêts à affronter les défis de la 
vie adulte. Comme le souligne 
un participant : “C’est pour 
montrer que effectivement, 
le jeune a atteint l’âge de se 
marier, de défendre sa famille, sa 
communauté” explique Agouto 
Toyi, jeune lutteur.

Pendant une semaine, les jeunes 
hommes s’affrontent dans tous 
les cantons de Kara, ville située à 
430 kilomètres au nord de Lomé. 
Les villages s’animent au rythme 
des tambours, castagnettes et 
des chants traditionnels. Toute la 
communauté se rassemble pour 
encourager les combattants.

“Les Evala, c’est toujours un 
grand spectacle chaque année. 
Le monde est au rendez-vous, 
il y a de la foule, l’ambiance est 
là. Vous pouvez le constater. Les 
gens sont arrivés de partout ” se 
réjouit Adom, un autre lutteur.

Dans l’arène, chaque 
affrontement est bien plus qu’un 
simple duel. C’est un test de 
force, de stratégie et de courage. 
Chaque victoire est un honneur, 
et chaque défaite enseigne une 
précieuse leçon de vie.

Mais les Evala ne se résument pas 
aux combats. Les jeunes, appelés 
“Evalo”, suivent un entraînement 
rigoureux bien avant les 
affrontements. Ils apprennent les 
techniques de lutte, développent 
leur endurance, renforcent 
leur discipline et cultivent leur 
résistance.

“Dès le mois de mai, on 
commence à les entraîner pour 
qu’ils soient en forme. On leur 
montre les techniques. Il faut être 
courageux, avoir la force, surtout 
la patience”, soutient Tchamien 

Pétchéréza, encadreur des jeunes

Les anciens jouent également un 
rôle essentiel. Ils partagent leurs 
expériences avec la nouvelle 
génération, permettant aux 
jeunes de se connecter avec 
leurs racines et de perpétuer les 
traditions ancestrales.

« On a un lieu sacré où, on 
s’ entraîne. C’est là-bas, on 

montre aux enfants, comment 
lutter. C’est là-bas, on montre 
aux enfants, comment faire 
les cérémonie avec le viande 
du chien. », souligne Tchalim 
Essozolom, encadreur des 
jeunes.

Le chien est un élément central 
et essentiel dans les cérémonies 
des Evala au Togo. C’est une 

exigence pour accomplir les rites 

d’initiation.

Les initiés adoptent ainsi les 

caractéristiques de l’animal : 

résistance, ténacité, force et 

intelligence.

Cette tradition joue un rôle 

important dans la préparation 

physique et mentale des 

jeunes, qui doivent démontrer 

leur capacité à défendre leur 

communauté dans les combats, 

tout en restant dignes, qu’ils 

remportent la victoire ou non.

Les Evala sont bien plus qu’un 

spectacle : ils sont le reflet d’une 
culture et d’une identité.

Ils marquent le début d’un 

nouveau chapitre pour ces 

jeunes. Transformés par cette 

expérience, ils sont prêts à 

assumer leur rôle d’adultes au 

sein de la société Kabyè.

Le directeur du Festival 
international de Bizerte, Lotfi 
Sfaxi, a démenti l’annulation du 
concert du rappeur Samara, prévu 
le 30 juillet, dans le cadre de la 
41e édition de la manifestation.

Lotfi Sfaxi a, en effet,  déclaré 
à Mosaïque FM : «Le concert 
de Samara se tiendra à la date 
prévue, car nous avons un 
contrat avec l’artiste et nous 
n’avons reçu aucune notification 
d’annulation à ce jour.»

Le rappeur Samara a annoncé 
sa retraite le mercredi 17 juillet 
2024, via des publications sur 
sa page Instagram officielle, 

exprimant sa grande déception 
et son sentiment de trahison 
et confirmant le sérieux de sa 
décision de se retirer.

Samara avait écrit : «C’est 
le dernier concert de ma vie, 
j’espère que mon public et toutes 
les personnes que j’aime seront 
présents... Tout va bien.»

Dans une publication ultérieure, 
il a ajouté : «Pour ceux qui me 
disent que ce n’est pas le dernier 
concert et que je  mens... Je veux 
leur dire que je laisse tout ça 
pour des raisons de santé... Et à 
ceux qui ont exploité Samara, je 
leur dis «jevais vous dévoiler à 

tout le monde»... La méchanceté 
n’achète pas le bonheur... Dieu 
me suffit et Il est le meilleur des 
protecteurs».

Par ailleurs, Lotfi Sfaxi a 
annoncé à Mosaïque FM de 
nombreuses surprises pour le 
public du festival le 10 août, 
avec un artiste, dont l’identité 
n’a pas été révélée 

Rappelons que Mohsen El 
Matri a ouvert la 41e édition du 
Festival international de Bizerte, 
hier mercredi 17 juillet 2024, 
après 18 ans d’absence.

Toumani Diabaté, le « roi de la kora » s’en est allé

Festival de Bizerte : Le concert de Samara maintenu...

Les Evala, lutte traditionnelle et rite de passage au nord 
du Togo
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Le début de la série mettant en 
scène le couple bizarre de «Sun-
ny» sur Apple TV n’est pas par-
ticulièrement prometteuse - dans 
un Japon du futur proche, une 
veuve éplorée, Suzie Sakamoto 
(Rashida Jones), fait équipe 
avec le robot titulaire pour ten-
ter d’élucider la disparition 
mystérieuse (et, apparemment, 
la mort) de son mari et de son 
fils dans un accident d’avion. 
Jusqu’ici, rien de génial.
Mais «Sunny» est en fait un 
délice. Dans les trois épisodes 
disponibles à l’heure où nous 
écrivons ces lignes, la série mêle 
violence sanglante, humour - à 
la fois noir et stupide -, esthé-
tique excentrique, prises médita-
tives sur la perte et exploration 
de la façon dont la technologie 
joue sur nos peurs et nos désirs. 
Jones est excellente dans le rôle 
de l’Américaine expatriée qui 
est venue au Japon en quête de 

solitude et qui, au lieu de cela, a 
trouvé l’amour auprès de Masa 
(Hidetoshi Nishijima) au grand 
cœur, avec qui elle a eu un fils, 
Zen.
Après leur disparition, Suzie se 
voit offrir un «homebot», Sunny, 
par les employeurs de son mari, 
une entreprise technologique 
pour laquelle Masa était ingé-
nieur en réfrigération. C’est du 
moins ce qu’il a dit à Suzie. Mais 
elle apprend alors que Masa a 
programmé Sunny spécialement 
pour elle - son premier indice 
que Masa n’a peut-être pas été 
tout à fait honnête avec elle.
Suzie n’est pas une adepte de la 
technologie, aussi son premier 
réflexe est-il de rejeter les tenta-
tives de Sunny, trop mignonne, 
pour se lier à elle, tout comme 
elle essaie d’ignorer la langue 
tranchante de sa belle-mère No-
riko et son mépris évident pour 
l’Américaine que son fils a choi-

si d’épouser.
Mais au fur et à mesure que 
Suzie découvre des détails sur la 
vie professionnelle de son mari 
(lors d’une fête d’entreprise, 
l’un des sous-fifres de Masa 
parle de lui avec crainte) et sur 
sa disparition, elle commence 
à réaliser que Sunny pourrait 
bien détenir la clé d’une sinistre 
conspiration.
Suzie est aidée dans sa quête par 
une serveuse de bar à cocktails, 
Mixxy (Annie la maladroite, 
auteur-compositeur-interprète 
et star des réseaux sociaux), qui 
apporte un autre aspect gênant à 
la relation entre Suzie et Sunny, 
ainsi qu’une fenêtre pour Suzie 
sur le monde souterrain du pira-
tage informatique. Mais tandis 
que Suzie mène ses propres 
investigations, elle est elle aus-
si traquée et observée par une 
bande de criminels de l’ombre 
dirigée par le sinistre et effrayant 

Hime, qui, semble-t-il, connais-
sait aussi Masa.
«Sunny» est un slow-burn cap-
tivant, rythmé avec assurance 
par la showrunner Katie Rob-
bins et magnifiquement inter-
prété par ses acteurs, pour la 
plupart japonais. Malgré les 
nombreuses facettes de la série, 

la touche adroite de Robbins lui 

permet d’éviter de sombrer dans 

la confusion et de retenir l’atten-

tion du public en l’entraînant 

dans une histoire qui utilise des 

éléments familiers de plusieurs 

genres pour créer quelque chose 

d’unique.

Ne le dites surtout pas à tous les 
intermittents qui galèrent à bou-
cler leur statut et gagnent des 
clopinettes. Oui, on peut vivre 
de la musique. On peut même 
très bien en vivre, surtout quand 
on s’appelle Bruce Springsteen. 
La légende du rock américain 
fait désormais partie du club 
des musiciens dont la fortune 
dépasse le milliard de dollars, 
estime vendredi le magazine 

économique Forbes. Le gui-
tariste et chanteur connu pour 
ses tubes Born in the USA ou 
Streets of Philadelphia intègre le 
club déjà composé de stars plus 
jeunes comme Rihanna, Jay-Z 
ou Taylor Swift. Et même Paul 
McCartney, premier musicien 
milliardaire du Royaume-Uni.
Né dans le New Jersey ouvrier, 
voix de l’Amérique des prolé-

taires et bourreau de travail, le 
« guitar-hero » a « amassé une 
fortune substantielle » pendant 
des décennies « en chantant 
ses racines de col-bleu », écrit 
Forbes, qui estime sa richesse à 
1,1 milliard de dollars.
Vingt Grammy Awards et un 

Oscar

Depuis son premier opus Gree-
tings from Asbury Park, N.J. 

(1973), le « boss » a vendu 
quelque 140 millions d’albums 
dans le monde et ses mémoires 
ont été un best-seller en librai-
rie. Le chanteur du rêve améri-
cain et de ses revers a remporté 
20 Grammy Awards et un Oscar 
pour son tube Streets of Phila-
delphia (1994). On vous pro-
pose au passage ce magnifique 
The ghost of Tom Joad, qui n’est 
pas la plus connue des chansons 

de Springsteen mais un titre su-
perbe.
Le chanteur de Born in the USA 
et Dancing in the Dark, 74 ans, 
a aussi pu élargir sa fortune en 
2021, quand il a vendu les droits 
de son catalogue musical à 
Sony, pour environ 500 millions 
de dollars, peu après une série 
de concerts à guichets fermés à 
Broadway. 

Adidas a retiré vendredi 
le mannequin amé-
ricain Bella Hadid 

d’une campagne publicitaire 

pour des baskets associées aux 

Jeux olympiques de Munich de 

1972, à la suite des critiques de 

groupes pro-israéliens.

L’entreprise allemande de 
vêtements de sport s’est excu-
sée pour la «contrariété et la 
détresse» causées par le choix 
de Mme Hadid, dont le père est 
palestinien, comme égérie de 

ses chaussures de sport SL72, 
qui ont été relancées. La version 
originale de ces chaussures a été 
créée pour les Jeux de 1972, au 
cours desquels 11 athlètes israé-
liens et un policier allemand ont 
été tués par un groupe de mili-
tants palestiniens.

La relance de la chaussure la 
semaine dernière a suscité des 
critiques de la part du gouver-
nement israélien, dans un mes-
sage publié sur la plateforme 
de médias sociaux X, et de 
plusieurs groupes juifs. Ils ont 
remis en question la décision 
d’Adidas de choisir Mme Ha-
did pour faire la publicité d’une 
chaussure associée à l’origine à 
un événement au cours duquel 
plusieurs Israéliens ont été tués.

Adidas a déclaré qu’elle allait 
«revoir» sa campagne et a ajou-
té : «Nous sommes conscients 
que des liens ont été établis avec 
des événements historiques tra-
giques, bien qu’ils soient tota-

lement involontaires, et nous 
présentons nos excuses pour la 
peine ou la détresse causée».

Mme Hadid a fait à plusieurs 
reprises des commentaires 
publics critiquant le gouverne-
ment israélien et soutenant les 
Palestiniens au fil des ans. Dans 
un post Instagram daté du 23 
octobre de l’année dernière, elle 
a décrit la campagne militaire 
lancée par les autorités israé-
liennes à la suite des attaques 
du 7 octobre comme «le bom-
bardement le plus intense de 
l’histoire de Gaza», et a déploré 
la perte de vies palestiniennes 
innocentes.

Le Conseil national de sécurité 
de la Maison-Blanche déclare 
dangereusement qu’Israël «ne 
doit aucune justification à per-
sonne» et qu’il n’y aura «au-
cune ligne rouge». Les vies 
innocentes devraient toujours 
être justifiées au nom de l’hu-
manité», a-t-elle ajouté.

«Israël a complètement cou-

pé les télécommunications et 

l’électricité dans toute la bande 

de Gaza. Les civils blessés ne 
peuvent actuellement pas appe-

ler les ambulances. Les méde-

cins supplient les journalistes 

de leur indiquer où ont lieu les 

bombardements, mais les jour-

nalistes ne le savent pas non 

plus en raison de la coupure 

d’Internet. Les habitants de 
Gaza n’ont nulle part où aller. 
Des enfants meurent. S’il vous 
plaît».

La décision d’exclure Mme 

Hadid de la campagne a suscité 

une vague de soutien au man-

nequin sur les réseaux sociaux, 

des personnalités telles que les 

journalistes Mehdi Hasan et 

Candace Owens ayant critiqué 
Adidas. Certains ont appelé au 
boycott de l’entreprise.

Adidas face aux critiques pour avoir exclu Bella Hadid
 de sa campagne de chaussures de sport

«  Sunny », la comédie à suspense d’Apple TV sur le thème 
des robots, un surprenant triomphe 

Le chanteur Bruce Springsteen rejoint le club
 des musiciens milliardaires
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 A l’occasion de l’obtention
 du baccalauréat en France de

 notre cher et gâté fils Zemmour
 Kenzi, et en cette occasion El
 Hadja Youma Aziza présente
 ses chaleureuses félicitations
 et meilleurs vœux à Kenzi et à toute la famille
 Zemmour et Rezig, souhaitant que dieu le tout
 Puissant préserve notre précieux Kenzi et lui

accorder la réussite dans son parcours académique

بمناسبة حصول الإبن الغالي و المدلل »زمور كنزي« على 
شهادة البكالوريا في فرنسا،تتقدم الحاجة« يوما عزيزة 

»بأحر التهاني و أطيب التمنيات كنزي و كل عائلة« زمور و 
رزيڨ«،داعية من الله العزيز الكريم أن يحفظ الغالي كنزي و 

ان يوفقه في مساره الدراسي

 Félicitations à

FATHI LInA DArIne
 Pour ta belle réussite au baccalauréat avec une

 très bonne moyenne dans la filière sciences,

 ton papa, ta maman, tes grands-parents,

 notamment Aouadi Larbi, ton oncle El Hadi,

 ta tata Khedidja Guenfoud, te félicitent et

 t’adressent les vœux les plus sincères pour un

parcours universitaire exceptionnel

 Bravo notre chère fille Lina Darine pour ta

 réussite et toute la persévérance dont tu as fait

 preuve

Elf mabrouk Avec toute notre affection

  TEs PAREnTs

تعالت الزغاريد في بيت 

عائلة سياغي ،بحصول 

الأميرة سياغي شيماء على 

شهادة الماستر 2 في قانون 

الأعمال بتقدير ممتاز 

و بهذه المناسبة المشرفة 

للعائلة،تتقدم الجدة« يوما 

عزيزة« بأطيب التهاني و 

أصدقها ،راجية من المولى 

عز وجل أن يحفظ الغالية 

شيماء،و ان تنال مراتب عليا ان شاء الله 

ألف مبروك يا غالية

 C’est avec une immense joie et une grande

 fierté que nous félicitons notre chère fille

BOUMAZA Malek
 Pour sa réussite au baccalauréat avec une très

 bonne moyenne dans la filière sciences. son

 papa, sa maman, sa sœur, ses grands-parents,

 ses tantes  Khedidja Guenfoud et Benouaret

 nadia sont très fiers d’elle et lui adressent

 leurs vœux les plus sincères pour un parcours

.universitaire exceptionnel

 Bravo Malek pour ta réussite et toute la

 persévérance dont tu as fait preuve

Elf Mabrouk Avec toute notre affection

TEs PAREnTs
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